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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Apura RMV solicitud de recursos federales 
Debido a que este 2012 es el último año del sexenio del Presidente de México Felipe 
Calderón Hinojosa, el gobernador Rafael Moreno Valle firmará convenios con 
dependencias federales para solicitar se agilice la entrega de recursos de los diferentes 
rubros al estado de Puebla. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Reprueba ONG trabajo de Ardelio Vargas 
Un tres de calificación otorgó la Red de Defensa de Derechos Humanos (RDDH) al primer 
año de la administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pero especialmente 

al trabajo realizado por el secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, 
diputado federal priista con licencia. (Heraldo) 

   

 

 

Comicios darán mil 773 empleos 
Al anunciar las inversiones para la organización de los comicios, el vocal Ejecutivo de la 
Junta Local del IFE lanzó un llamado de respeto a la ley a las autoridades de los tres 
órdenes de gobierno. (Síntesis) 

  

 

 

Reajuste legislativo por diputados chapulín 
El proceso electoral que se vivirá este año obligó en el Congreso local a realizar una serie 

de enroques en las bancadas parlamentarias. A unos cuántos días de que inicie el primer 
período de sesiones de este año con el informe del gobernador Rafael Moreno Valle, la 
estructura de las representaciones parlamentarias se modificó en el órgano legislativo. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Compromiso por Puebla, Descansa en Paz 
Sepultan la megacoalición victoriosa de 2010. Luego de que los diputados del PAN, Panal 

y PRD acordaron disolver la megacoalición que ganó las elecciones locales de 2010. La 
inminente batalla de 2012 los llevó a tomar la decisión y crear sus propios grupos 
parlamentarios en el Congreso del estado. (Cambio) 

  

 

 

Trienio de Alcalá benefició a Resa al omitir rescisión 
Durante el trienio de Blanca Alcalá Ruiz el Organismo Operador del Servicio de Limpia del 

Municipio de Puebla favoreció a Grupo APYCSA, SA de CV –ahora denominada Rellenos 

Sanitarios RESA SA de CV–, al incumplir la orden de iniciar el procedimiento de rescisión 
del contrato de concesión del servicio, y por el contrario prorrogó el contrato vigente a la 
fecha. (Milenio) 

  

 

 

En Tlaxcalancingo logran que empresa española no privatice un lote público 

La junta auxiliar de San Bernardino Tlaxcalancingo, perteneciente al municipio de San 
Andrés Cholula, logró impedir que el gobierno local y estatal, conjuntamente con la 
empresa española República Sana, construyera un Centro de Activación Física y Bienestar 
(CAFB) en sus tierras comunales, donde se efectúan ritos religiosos y la anual Feria del 
Nopal. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Entrega Eduardo Rivera 47 nuevas patrullas 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó por cuarta ocasión un nuevo 

paquete de patrullas como parte de su compromiso para reforzar la seguridad en todo el 
municipio de Puebla. En esta ocasión, Rivera Pérez entregó 47 camionetas Pick Up y 20 
bicicletas equipadas, con una inversión de 20 millones 849 mil pesos. (La Opinión) 

 

 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Sin uso o abandonados, los inmuebles recuperados por el gobierno estatal 
A 11 meses de que el gobierno del estado de Puebla inició la recuperación de inmuebles 
que se encontraban asignados a particulares mediante contratos de comodato o 

concesión, los edificios continúan cerrados y algunos están en completo estado de 
abandono, aunque se anunció su uso como oficinas públicas o su venta para ahorrar el 
costo del mantenimiento. (e-consulta) 

 

 

 

 

RMV concluye entrega de apoyos a productores por heladas 

El Gobernador Rafael Moreno Valle concluyó la entrega de apoyos por las heladas de 
septiembre del 2011, cuyo monto rebasó los 70 millones de pesos para 18 mil 664 
productores, con 58 mil 477 hectáreas afectadas en 53 municipios. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Urge reforzar transparencia en gobierno morenovallista: UPAEP  
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo 
Miranda López, consideró que al terminar el  primer año de trabajo del  gobernador 
Rafael Moreno Valle hace falta reforzar  la transparencia;  pues aún no hay condiciones 
para quitar las  tres piedras colocadas   al principio de la administración en tres 
dependencias, como símbolo de lo que demanda la sociedad poblana. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Policía de Puebla recupera el 6% de autos robados  
La Secretaría de Seguridad Pública de Puebla dio a conocer que en 2011 recuperó 92 

autos robados, esto es apenas el 6% de los mil 487 reportados como robados en los 
primeros 10 meses de ese año. (Puebla Online) 

 

 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Se va mordelón, no las mordidas 

Aunque el director de Servicios Públicos de Naucalpan fue removido por recibir cuotas 
ilegales, personal municipal aún cobra mordidas a tianguistas. (Reforma) 

  
 

 
Devuelven estados 8 mil mdp en 2011 
Las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a los recursos públicos 
ejercidos en 2009 obligaron a entidades federativas a devolver recursos por 8 mil 505 

millones de pesos. (El Universal) 
 

 

 

 
CNDH: acción penal a todo policía del caso Ayotzinapa 
El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia, afirmó 
que existen elementos suficientes para que todos los policías que participaron en el 
desalojo de estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, Guerrero, el pasado 12 de diciembre 

de la Autopista del Sol, ―sean sujetos de proceso penal‖. (Milenio)  
  
 

 

'Provisional', la recepción de basura del DF: Edomex 
Así lo aseguró el gobernador mexiquense Eruviel Ávila Villegas, quien confió en que en 
breve sean superadas las inconformidades que ha traído esta medida en algunos 
municipios mexiquenses. (La Jornada) 

  

 

 

Canasta básica presionó precios en el 2011 

A pesar de la volatilidad de los precios de las materias primas y del tipo de cambio, en el 
2011 la inflación terminó en 3.82%; es decir, dentro del rango superior de la meta del 
Banco de México que es de 3% más/menos un punto de variabilidad. (El Economista) 

  
 

 

 

Sutura interinstitucional acota al crimen: SedeNa 
El secretario de la Defensa, Guillermo Galván, aseguró que los avances en la estrategia 

de seguridad son palpables, e indefectiblemente constituyen el principal basamento de 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 10 de Enero de 2012 

 
 

 3 

otras medidas que en breve se aplicarán para acotar la acción de las bandas 

delincuenciales que en la ilicitud provocan incertidumbre, dolor y luto. (Crónica) 
  
 

 

Zacatecas, al borde del colapso: PRD 
Zacatecas está a un paso de la quiebra, denunció el PRD. El diputado José Juan Mendoza 

Maldonado aseguró que ―Zacatecas está tronado, colapsado en sus finanzas‖, luego de 
que Excélsior diera a conocer que la administración del priista Miguel Alonso Reyes ha 
multiplicado casi ocho veces la deuda de la entidad, para situarla en cinco mil 261 

millones de pesos. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pagan Rivera y sus funcionarios el impuesto predial; subraya aumento en la recaudación 
Acompañado de la mayoría de sus funcionarios del gabinete municipal, el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, cumplió 
con su obligación de pagar el impuesto predial la mañana de este lunes. En lo que llamó ―un acto de 

congruencia‖, al ser el primero en cumplir para después exigir a los ciudadanos que paguen este tributo, el edil 
expresó también su agradecimiento a los contribuyentes que ya pagaron, pues esto permitirá a la Comuna que al 

finalizar el mes de febrero se recaude cerca de 63 por ciento del total del presupuesto municipal de este año. 
(Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun406.php  

 

 

 
 
OPINION 

 Ayuntamiento de Puebla pone el ejemplo en el pago del predial 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que en esta administración no habrá preferidos 
ni consentidos para evitar el pago del impuesto predial, ya que este recurso es para beneficio de todos los 
habitantes de la ciudad. Al pagar su predial junto con un grupo de secretarios y directores de su administración, 

Rivera Pérez, informó que gracias a los programas de descuentos que ha iniciado su administración, se pretende 
obtener en tan solo los 2 primeros meses del año el 64 por ciento del total de la recaudación fiscal que se tiene 
proyectado para este año que inicia. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53585  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Eduardo Rivera y funcionarios municipales realizan pago de impuesto predial 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó el pago de su impuesto predial en compañía de 

funcionarios del gabinete municipal, quienes de igual forma llevaron a cabo el pago de su tributación, cumpliendo 
de esa forma con sus obligaciones en beneficio de la capital. Rivera Pérez, expresó un agradecimiento a los 
ciudadanos por la confianza que le han otorgado al gobierno municipal y de esta manera, la perspectiva se verá al 

finalizar el mes de febrero al recaudar el 63% del presupuesto del 2012 y que está dentro de la aprobación que 
hizo el cabildo para dicho ejercicio fiscal incluido en  la ley de ingresos. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25047:eduardo-rivera-y-funcionarios-

municipales-realizan-pago-de-impuesto-predial&Itemid=332  
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun406.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53585
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25047:eduardo-rivera-y-funcionarios-municipales-realizan-pago-de-impuesto-predial&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25047:eduardo-rivera-y-funcionarios-municipales-realizan-pago-de-impuesto-predial&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 La paradoja de Rivera: sus casas están en la zona que se disputa con San Andrés 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, cuenta con dos casas habitación, las cuales están 
ubicadas en la zona de conflicto entre la capital y San Andrés Cholula.  Una de éstas está en la colonia Santa Cruz 
Buenavista, y tiene un valor catastral de un millón 547 mil 843 pesos. La otra está en el conjunto habitacional 
Villas de Atlixco 2, con un valor catastral de 280 mil 708 pesos. Por la casa de la colonia Santa Cruz Buenavista, 
ubicada por la Calzada Zavaleta, el edil pagó un predial de dos mil 875 pesos. Esta propiedad está registrada a 
nombre de su esposa, Liliana Ortiz de Rivera. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21219:la-paradoja-de-rivera-sus-

casas-est%C3%A1n-en-la-zona-que-se-disputa-con-san-andr%C3%A9s&Itemid=125  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Rivera Pérez y funcionarios municipales realizan el pago de su impuesto predial 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó el pago de su impuesto predial en compañía de 
funcionarios del gabinete municipal, quienes de igual forma llevaron a cabo el pago de su tributación, cumpliendo 
de esa forma con sus obligaciones en beneficio de la capital. Rivera Pérez, expresó un agradecimiento a los 
ciudadanos por la confianza que le han otorgado al gobierno municipal y de esta manera, la perspectiva se verá al 

finalizar el mes de febrero al recaudar el 63% del presupuesto del 2012 y que está dentro de la aprobación que 
hizo el cabildo para dicho ejercicio fiscal incluido en  la ley de ingresos. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-y-funcionarios-

municipales-realizan-el-pago-de-su-impuesto-predial&id=24978  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Comerciantes de mercados temporales demandan apertura a Montiel Solana 
Comerciantes de diversos mercados temporales de la ciudad exigieron al secretario de Gobernación municipal, 
Pablo Montiel Solana, abrirse al diálogo pues advirtieron que no están dispuestos a un ordenamiento que 

contemple el retiro definitivo de vendedores.  En conferencia de prensa, vendedores afiliados a la Fundación 

Colosio del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que laboran en diferentes mercados temporales como 
Analco, Los Sapos y Variedades, se dijeron inconformes con el reacomodo que planea la Segob municipal, tras un 
mandato del Cabildo para retirar a aquellos trabajadores que incumplen los giros estipulados.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40678:comerciantes-de-
mercados-temporales-demandan-apertura-a-montiel-solana&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

EL HERALDO 

 Solucionaría conflicto limítrofe: Bojalil Andrade 
El ayuntamiento de Puebla llamó al edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, a abrir el diálogo para 
resolver el conflicto limítrofe y con ello establecer un nuevo acuerdo, mediante el cual se dividieran entre ambos 

municipios las 63 colonias en disputa.  "No puede ser una postura de todo o nada, se tiene que sentar a negociar 
y que negociar es ceder también. No quiero decir ceder territorio, sino una postura que pareciera irreconciliable, 
que pareciera que no tiene ya manera de llegar a un acuerdo", refirió en entrevista el síndico municipal de Puebla, 

Ernesto Bojalil Andrade.   (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40677:solucionaria-
conflicto-limitrofe-bojalil-andrade&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21219:la-paradoja-de-rivera-sus-casas-est%C3%A1n-en-la-zona-que-se-disputa-con-san-andr%C3%A9s&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21219:la-paradoja-de-rivera-sus-casas-est%C3%A1n-en-la-zona-que-se-disputa-con-san-andr%C3%A9s&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-y-funcionarios-municipales-realizan-el-pago-de-su-impuesto-predial&id=24978
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-y-funcionarios-municipales-realizan-el-pago-de-su-impuesto-predial&id=24978
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40678:comerciantes-de-mercados-temporales-demandan-apertura-a-montiel-solana&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40678:comerciantes-de-mercados-temporales-demandan-apertura-a-montiel-solana&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40677:solucionaria-conflicto-limitrofe-bojalil-andrade&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40677:solucionaria-conflicto-limitrofe-bojalil-andrade&catid=55:ciudad&Itemid=120
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CAMBIO 

 Síndico municipal cambia discurso sobre límites 
El síndico municipal Ernesto Bojalil dejó a un lado su discurso belicoso en contra del Ayuntamiento de San Andrés 
Cholula por el problema limítrofe entre ambos municipios y con ello cayó en contradicciones, pues ahora abrió la 
posibilidad de que se cree un nuevo decreto para establecer los límites de la capital, previa negociación con la 
gestión sanandreseña. Esto se contrapone a lo declarado la semana pasada, cuando anunció que interpondría una 
controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), basándose en el decreto de 
1962 para anular las tablas catastrales ―conjuntas‖ de la zona limítrofe que aprobó el Congreso local para Puebla 

y San Andrés. En dicho proceso se exigiría al municipio vecino devolver lo recaudado en el área en disputa y un 

pago por daño patrimonial al Ayuntamiento capitalino. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-s-ndico-municipal-cambia-discurso-
sobre-l-mites.htm  
 

 

CAMBIO 

 Pedirá Sandra Montalvo explicación de convenio 

La regidora del PRI Sandra Montalvo Domínguez informó que este día solicitará a la Secretaría General y a la de 
Gobernación del Ayuntamiento de Puebla que entreguen una copia del convenio de coordinación fiscal que la 
semana pasada se signó con las 17 juntas auxiliares. Y es que aseguró que no se tiene claridad de las facultades 
legales que obtuvieron con este convenio los ediles auxiliares, es decir, si los ediles podrán cobrar los impuestos y 
sólo se dedicarán a incentivar la tributación. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-pedir-sandra-montalvo-explicaci-n-de-
convenio.htm  
 

CAMBIO 

 Tesorero municipal presume recaudación en zona limítrofe 
El tesorero municipal de Puebla, Arturo Botello Vargas, aseguró que el Ayuntamiento de San Andrés Cholula no 
―le está comiendo el mandado‖ a la capital en el cobro del predial, al indicar que Puebla en estos primeros días del 
año ya ha recaudado más de 500 mil pesos. A pesar de que aseguró que no existen problemas para el cobro de 
impuestos en el área del conflicto, el gobierno de Eduardo Rivera Pérez -al igual que lo hace la administración de 
Miguel Ángel Huepa también hará uso de las unidades móviles de cobro en todo el municipio. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-tesorero-municipal-presume-recaudaci-

n-en-zona-lim-trofe.htm   
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Critica la Comuna la falta de “voluntad política” de Huepa en conflicto limítrofe 

El municipio de Puebla no ha fallado a los compromisos que adquirió con San Andrés Cholula desde el inicio del 
actual trienio, para resolver el conflicto limítrofe entre ambas demarcaciones. Así lo dio a conocer el síndico 
capitalino Ernesto Bojalil Andrade, quien lamentó la falta de ―voluntad‖ política del presidente municipal 
cholulteca, Miguel Ángel Huepa, para que este asunto se dirima de forma definitiva, beneficiando no sólo a ambas 
administraciones sino a los habitantes de las 63 colonias ubicadas en esta demarcación. Este fin de semana 
Huepa aseguró que el ayuntamiento de Puebla ―le haga como quiera‖ en este diferendo, y responsabilizó al 
síndico capitalino de no haber presentado una controversia ante el Congreso del estado. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun303.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comienza el ayuntamiento ordenamiento  del transporte en la zona del Paseo Bravo 
Con el objetivo de mejorar la circulación en la avenida 11 Norte–Sur de la ciudad de Puebla, la Dirección de 
Tránsito de la Secretaría de Seguridad Pública municipal inició este lunes una operación para ―ordenar‖ a las más 

de 80 rutas de transporte público que circula en la zona del Paseo Bravo. Es así que sobre esa avenida entre la 14 
Poniente a la altura del mercado Museo de los Ferrocarriles, y hasta la 13 Poniente, a la altura de la clínica 1 del 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-s-ndico-municipal-cambia-discurso-sobre-l-mites.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-s-ndico-municipal-cambia-discurso-sobre-l-mites.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-pedir-sandra-montalvo-explicaci-n-de-convenio.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-pedir-sandra-montalvo-explicaci-n-de-convenio.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-tesorero-municipal-presume-recaudaci-n-en-zona-lim-trofe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/100112-le-puebla-tesorero-municipal-presume-recaudaci-n-en-zona-lim-trofe.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun303.php
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IMSS, se creó un ―carril confinado‖ en la extrema derecha de esa avenida, en el sentido norte a sur, y que es 
obligatorio para todas las rutas que hacen acenso y descenso de pasaje en el Paseo Bravo. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun506.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comuna: no habrá marcha atrás en reordenamiento de plazuelas 
Mientras el ayuntamiento de Puebla aceleró los trabajos para completar el reordenamiento comercial en la 
plazuela de Los Sapos y el jardín del Barrio de Analco –dos de los lugares más turísticos de la capital poblana–, la 

oposición de los vendedores de estos lugares a retirarse también crece. Grupos organizados de comerciantes en 
estos espacios incluso advirtieron que podrían enfrentar a la Policía Municipal si ésta es utilizada por el gobierno 
de Eduardo Rivera Pérez para retirarlos. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun606.php  
 
 

 

 
MILENIO  

 Trienio de Alcalá favoreció a Resa al omitir recisión 
Durante el trienio de Blanca Alcalá Ruiz el Organismo Operador del Servicio de Limpia del Municipio de Puebla 

favoreció a Grupo APYCSA, SA de CV –ahora denominada Rellenos Sanitarios RESA SA de CV–, al incumplir la 
orden de iniciar el procedimiento de rescisión del contrato de concesión del servicio, y por el contrario prorrogó el 

contrato vigente a la fecha. Si bien el relleno sanitario de Chiltepeque tiene una vida útil hasta 2023, el 26 de 
mayo del 2008, en sesión extraordinaria el Consejo Directivo del Organismo Operador del Servicio de Limpia dio 
la orden de iniciar el procedimiento de rescisión del contrato de concesión del servicio de disposición final de los 
residuos sólidos generados en el municipio. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9092160  
 

MILENIO  

 Bojalil pide a San Andrés firmar acuerdo territorial 
El síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, llamó nuevamente al gobierno de San Andrés Cholula 

para generar un acuerdo favorable entre ayuntamientos y terminar definitivamente con el conflicto limítrofe 
existente. Afirmó que los integrantes del Congreso local tienen total disposición de desahogar el proceso iniciado 
en dicha instancia; sin embargo, han pedido que se realice un proceso de autocomposición, mediado por la 
Secretaría General del Gobierno estatal. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9092017  
 

MILENIO  

 Predial se repartió según el decreto de 1962: Botello 
El tesorero capitalino, Arturo Botello Vargas, afirmó que las boletas para el pago de impuesto predial se 
distribuyeron conforme a las listas de catastro elaboradas según el decreto de 1962 y aprobadas por el Congreso 

del estado. Luego que vecinos de la colonia Casa Blanca acusaron la confusión en la cobertura de contribuciones 
por el conflicto limítrofe con Amozoc de Mota, aseguró que la Angelópolis no ha registrado problemas. Botello 
Vargas afirmó que a tan sólo seis días de haber reiniciado el cobro de tributaciones, la Angelópolis ya logró 
recaudar medio millón de pesos en la zona de disputa con San Andrés Cholula, donde comentó que existen ocho 
mil cuentas. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9092015  
 

MILENIO  

 Segob intervendrá en Analco para cumplir los acuerdos 
La Secretaría de Gobernación (Segob) municipal arrancará con las acciones necesarias para tomar el control del 

tianguis de Analco, anunció el titular de esta dependencia, Pablo Montiel Solana. Tras la gresca que se registró 
anoche entre organizaciones, dijo que su personal ingresará a la zona el siguiente domingo para hacer cumplir el 
acuerdo aprobado por el Cabildo en septiembre y publicado en el Periódico Oficial el pasado 4 de noviembre. 
Recordó que todos los vendedores, a excepción de quienes fueron expulsados por considerar que su giro 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun506.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun606.php
http://impreso.milenio.com/node/9092160
http://impreso.milenio.com/node/9092017
http://impreso.milenio.com/node/9092015
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comercial no corresponde con la finalidad del mercado temporal, recibieron invitaciones para registrarse ante la 
Segob con el fin de permanecer en esta plaza. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9092163  
 

 
 
OPINION 

 Inicia SSPTM regulación del transporte público en la 11 norte-sur 
A partir de esta semana la Dirección de Tránsito Municipal puso en marcha el programa de reordenamiento y 

confinamiento de transporte público en la avenida 11 norte-sur con la finalidad de agilizar el tránsito para los 
vehículos particulares. Este operativo consiste en la colocación de trafitambos temporalmente después en la 
avenida 11 norte sur de la 14 poniente hasta la 13 poniente para obligar al transporte público a utilizar 
únicamente el carril derecho para el ascenso y descenso de pasaje en toda la avenida, y terminar con el abuso de 

los transportistas en todos los carriles. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53591  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Capta Puebla 500 mil pesos de los 33 mdp en juego en la zona limítrofe 

En los primeros cuatro días del año, la Tesorería del Ayuntamiento de Puebla recaudó más de 500 mil pesos por 
concepto predial en la  zona limítrofe que se encuentra en conflicto con San Andrés Cholula, donde el total de las 

cuentas representa ingresos por casi 33 millones de pesos, informó el titular del área, Arturo Botello Vargas. De 
acuerdo con el funcionario, en la franja limítrofe de 8.5 kilómetros entre los dos municipios, hay 8 mil 29 cuentas 
pertenecientes a 35 colonias, a las cuales las autoridades de la capital enviaron las boletas de pago de este año. 
(Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25054:capta-puebla-500-mil-pesos-de-
los-33-mdp-en-juego-en-la-zona-limítrofe&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Síndico de Puebla llama a Huepa concretar acuerdo en conflicto limítrofe 

El Síndico del Municipio de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade nuevamente hizo un llamado al Alcalde de San Andrés 

Cholula, Miguel Ángel Huepa a entablar lo más pronto posible una mesa de negociación con las autoridades de 
Puebla para ir solucionando el problema limítrofe que existe entre ambas demarcaciones. En entrevista, Bojalil 
Andrade reiteró que es necesario darle certidumbre jurídica a los poblanos que habitan en la zona del conflicto y 
para ello consideró que los funcionarios de ambas localidades deben ponerse de acuerdo, incluso para facilitarle el 
trabajo a los diputados locales. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.mx/notas/sindico_de_puebla_llama_a_huepa_concretar_acuerdo_en_conflicto_limitrofe 

 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Señalan vecinos a Leobardo Soto como “autor” del Wal Mart en La Margarita 
Para los vecinos de la unidad habitacional La Margarita, la construcción de una nueva sucursal del consorcio Wal 
Mart es impulsada por el diputado federal priista Leobardo Soto Martínez. Luego de que este lunes La Jornada de 

Oriente dio a conocer que el ayuntamiento de Puebla tiene listos las licencia de construcción y funcionamiento 
para una nueva tienda de esta cadena trasnacional, los colonos que se oponen a esta obra señalaron que a partir 
del sábado comenzarán las acciones de resistencia pacífica contra Wal Mart. (Javier Puga)  

http://impreso.milenio.com/node/9092163
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53591
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25054:capta-puebla-500-mil-pesos-de-los-33-mdp-en-juego-en-la-zona-limítrofe&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25054:capta-puebla-500-mil-pesos-de-los-33-mdp-en-juego-en-la-zona-limítrofe&Itemid=332
http://periodicodigital.mx/notas/sindico_de_puebla_llama_a_huepa_concretar_acuerdo_en_conflicto_limitrofe
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun103.php  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Roban ganancias del fin de semana en gasolinera de La Resurrección 
Este lunes, tres hombres armados asaltaron la gasolinera que se encuentra en La Resurrección, en la ciudad de 
Puebla, y tras someter a los trabajadores, se apoderaron de aproximados 400 mil pesos en efectivo, 
correspondientes a las ventas de combustible durante parte del viernes, sábado y domingo. Minutos antes de las 

9:00 horas, los asaltantes arribaron al establecimiento ubicado en el antiguo camino a esa junta auxiliar, vestían 
trajes negros y viajaban a bordo de un automóvil color arena, no se sabe si SEAT Ibiza o Renault Clio. (Ozair 

Viveros)  
http://periodicodigital.mx/notas/roban_ganancias_del_fin_de_semana_en_gasolinera_de_la_resurreccion 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Transito municipal obliga al transporte público a sujetarse a su carril de la 11 norte-sur; hubo muchas 
molestias de conductores particulares porque se congestiono.  

 Locatarios de Analco pagaran sus permisos, pero en la Tesorería y no a sus lideres. 
 
 
 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 A través de la secretaria general de gobierno el ayuntamiento de Puebla busca llegar a un acuerdo con el 

municipio de San Andrés Cholula ante el conflicto limítrofe que pone en controversia la propiedad de la zona 
de angelopolis. 

 De las ocho mil 026 boletas que se ubican en la zona en disputa entre san Andrés Cholula y Puebla, al 
menos el 50 por ciento de los cobros los realizó el ayuntamiento poblano. 

 La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla implementa un operativo de 
ordenamiento y confinamiento vial para transporte público sobre la 11 norte-sur de la 14 a la 13 poniente, a 

fin de agilizar la circulación y reducir tiempos de traslado, así como brindar mayor seguridad tanto a 
peatones como a usuarios de automotores. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El Síndico del Municipio de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade nuevamente hizo un llamado al Alcalde de San 

Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa a entablar lo más pronto posible una mesa de negociación con las 
autoridades de Puebla para ir solucionando el problema limítrofe que existe entre ambas demarcaciones. 

 

 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/mun103.php
http://periodicodigital.mx/notas/roban_ganancias_del_fin_de_semana_en_gasolinera_de_la_resurreccion
javascript:envivo()
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ABC NOTICIAS 

 
 Propone síndico de Puebla nuevo decreto de límites con San Andrés Cholula. Un acuerdo terminaría el 

conflicto por lo tanto Ernesto Bojalil sugiere que sienten ambas partes para resolver el conflicto territorial. 
 Invierte Eduardo Rivera 20 mdp en patrullas; nuevamente se esta anunciando que se incorporaran 80 

cadetes de la policía. Confirma que 170 cámaras de video vigilancia se han instalado en los próximos días.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Durante la entrega de un cuarto paquete de patrullas, el alcalde de Puebla Eduardo Rivera reconoció que el 

país vive momentos complejos en materia de seguridad pública; sin embargo sentencio que su 
administración no escatimará esfuerzos ni se dejara doblar ante la delincuencia en el municipio. 

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer hubo un operativo en la 11 norte-sur, esto para 1que el transporte público circule en un solo carril 
por esta zona. 

 El sindico municipal habla de acuerdos con San Andrés Cholula, esto por que solo así se resolverían los 
problemas. 

 El equipo del presidente municipal Eduardo Rivera, fue a pagar el predial y todos. 
 El alcalde Eduardo Rivera realizo la cuarta entrega de patrullas con una inversión de 20 millones de pesos 

 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Cinco unidades del Ejército hicieron presencia en el Hotel Villa Florida, ubicado enla Vía Atlixcáyotl 
alrededor de las 9 de la mañana. Aunque personal de la recepción del hotel negó un operativo, un 

trabajador de la plaza comercial Mazaryk, bajo anonimato, comentó que alrededor 60 elementos del 
Ejército estuvieron durante 20 minutos. 

 Para la comuna de San Andrés la captación  de impuesto transcurre sin contratiempos, por  otra parte en 
este momento estamos planeando las obras, sosteniendo reuniones con todos los vecinos de las juntas 

auxiliares y de la cabecera, con los que se está priorizando el programa de obra pública para este 2012. 
 La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla implementó un operativo en la 11 Norte-

Sur para reordenar el transporte público. 15 conductores han sido infraccionados. En este operativo en el 
que se instalaron vialetones y boyas servirá para que el transporte público sólo transite por un carril y no 
ocupe toda la calle y con ello se pueda agilizar el tránsito y a la vez la seguridad de los peatones.  

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Será en esta semana cuado concluya los trabajos al  100% de la  49 PTE, 20 días después de la 

inauguración de la calle que fue pavimentada con concreto hidráulico. 
 Vecinos de la unidad habitacional La Margarita acusan que desde que la compra de sus viviendas también 

les pertenece las áreas comunes en donde se pretende construir un centro comercial 
 De 50 módulos, 20 están en Puebla Capital con un horario de 8 de la mañana a 8 de la noche, por lo que 

no hay pretexto de no renovar la credencial para votar. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 SSPTM implenta operativo en la 11norte-sur este operativo consiste en destinar exclusivamente el carril de 

baja velocidad para el paso de vehículos de transporte público, colocando un cordón de seguridad con 
trafi-tambos sobre la 11 norte-sur, para que puedan subir o bajar pasaje, quienes no ingresen al cordón 
desde la 14 poniente ya no se les permitirá incorporarse hasta la 13 poniente. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Urge Aréchiga que defina PRI a su compañero de formula 
El virtual candidato del PANAL al Senado de la Republica, Guillermo Arechiga Santamaría, urgió al PRI a definir a 
su candidato que lo acompañara como compañero de formula a esa posición política, con la finalidad de no perder 
mas tiempo en cuanto a las estrategias conjuntas a impulsar ante el electorado. Se dijo respetuoso de los tiempos 
del Revolucionario Institucional, pero es urgente contar con quien los representara en la contienda a la senaduría, 

sin inclinarse a favor de ningún nombre, aunque respondió que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, es 
un hombre de resultados en su cargo académico. (Marco Mirón) 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  No favorecer a precandidatos   
El presidente de la Junta Local del IFE, Luis Zamora Cobian, hizo un llamado a las autoridades de los tres niveles 
de gobierno para no desviar recursos públicos para favorecer a precandidatos, luego de favorecer a 
precandidatos, luego de informar que el órgano electoral destinara un millón 627 mil pesos para las elecciones en 
Puebla, por lo que considero innecesar5io que los gobiernos apoyen con dinero a aspirantes. (Cirilo Calderón) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Más de 28 mdp costará proceso electoral: IFE 
El Consejero Presidente de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Zamora Cobián, informó que el 

proceso electoral de este año en Puebla tendrá un costo de 28 millones 242 mil 936 pesos para elegir Presidente 
de la República, dos senadores y 16 diputados federales.  Dentro de este monto -dijo en rueda de prensa-, ocho 
millones de pesos serán usados para la actualización del padrón electoral.  Destacó que en este proceso electoral 
Puebla ocupa el sexto lugar en voto desde el extranjero, lo que quiere decir que en comparación con las elecciones 
presidenciales de 2006 se ha incrementado 200 por ciento. (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40667:mas-de-28-mdp-
costara-proceso-electoral-ife&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Continúa con su causa “Actívate por Puebla”  
Aún no hay condiciones para que Actívate por Puebla retire las tres piedras que colocaron en diferentes puntos de 
la ciudad, mismas que representan los obstáculos a vencer en materia de transparencia en la entidad poblana, así 
lo dio a conocer el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Alfredo Miranda 
López. Al ser cuestionado sobre las acciones que realizarán luego de que el Congreso del estado ha dado paso a 
varias reformas en materia de transparencia, el rector refirió que independientemente de los avances que se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40667:mas-de-28-mdp-costara-proceso-electoral-ife&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40667:mas-de-28-mdp-costara-proceso-electoral-ife&catid=60:politica&Itemid=121
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lograron a la fecha, aún no hay condiciones para quitarlas ya que no se ha dado cumplimiento total a lo que 
solicitó la sociedad en los foros que realizó Actívate por Puebla. (Esther Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3159-continua-con-su-cauda-activate-por-puebla  
 

SINTESIS 

 Campaña de Salas Hernández no afecta labores docentes  
La campaña que el dirigente de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández, está realizando para ser electo 

como candidato a una diputación federal por el distrito de Ajalpan no afecta las labores docentes toda vez que él 
no está frente a grupo, señaló el subsecretario de educación básica, Víctor Manuel Barceló. Ante el arranque de 

campañas interna en los partidos políticos y la disposición de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de que los 
profesores que se involucren en actos políticos primero soliciten licencia para que sus ausencia no afecten a los 
menores de edad se le cuestionó al funcionario acerca de la postura de la dependencia ante la campaña de Salas 
Hernández. (Leticia Gutiérrez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3157-campana-de-salas-hernandez-no-

afecta-labores-docentes  
 

SINTESIS 

 Acusan despidos injustificados en Hospital de Tepeaca  
Trabajadores del Hospital General de Tepeaca se sumaron a la protesta de sus compañeros de la Jurisdicción 
Sanitaria número 6 de la capital poblana, ya acusan también despidos injustificados en esta región. Tras varias 

horas de manifestación, la Secretaría de Salud comunicó que los empleados que fueron despedidos porque 
reprobaron la evaluación de calidad que aplicó la dependencia estatal. Una comisión de trabajadores permanece 
en las instalaciones del sector salud en espera de ser atendidos por directivos o el propio secretario de Salud del 

estado, Jorge Aguilar Chedraui. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3166-acusan-despidos-injustificados-en-hospital-de-tepeaca  
 

 

SINTESIS 

 SEP exhorta a ayuntamientos a sumarse al programa pesos a pesos  

El programa Peso a Peso que maneja la SEP a través del Capcee continuará este 2012 por lo que ya se están 
enviando las invitaciones a los ayuntamiento para renovar el convenio o firmarlo por primera vez, informó el 
director de dicho organismo, Diego Corona Cremean. Cabe recordar que con el programa Peso a Peso el Comité 
Administrador Poblano para la Construcción de Espacio Educativos (Capcee) y los ayuntamientos realizan obras 
en conjunto que van desde la remodelación hasta la construcción de nuevos edificios con el 50 por ciento de 
inversión estatal y el otro 50 con recursos del municipio y durante el 2011 se logró duplicar el número de obras. 
(Leticia Gutiérrez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3160-sep-exhorta-a-ayuntamientos-a-
sumarse-al-programa-pesos-a-pesos-  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Se agudiza crisis en el sector salud 
Extrabajadores del Hospital General de Tepeaca y Tepexi realizaron una manifestación afuera de las instalaciones 
del nosocomio para exigir su recontratación, luego de que fueran despedidos al iniciar este año. En Tepeaca, 
cerca de 17 excolaboradores del centro de atención médica se plantaron desde 7:00 horas afuera del inmueble 
para pedir a las autoridades que resuelvan su situación porque no están de acuerdo con su salida. Mientras tanto, 

la misma manifestación se realizaba en Tepexi de Rodríguez, donde los despedidos exigían reconocimiento de las 

autoridades estatales y su reincorporación laboral. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87818  

 
INTOLERANCIA  

  "Debe Moreno Valle transparentar gastos" 
Luego de que el gobernador Rafael Moreno Valle publicitará su imagen en los partidos de futbol del fin de semana 
pasado, en cadena nacional, el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3159-continua-con-su-cauda-activate-por-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3157-campana-de-salas-hernandez-no-afecta-labores-docentes
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3157-campana-de-salas-hernandez-no-afecta-labores-docentes
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3166-acusan-despidos-injustificados-en-hospital-de-tepeaca
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3160-sep-exhorta-a-ayuntamientos-a-sumarse-al-programa-pesos-a-pesos-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3160-sep-exhorta-a-ayuntamientos-a-sumarse-al-programa-pesos-a-pesos-
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87818
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Miranda López, dijo que esos gastos también forman parte de la transparencia y agregó que sobre esas acciones 
la sociedad debe exigir cuentas. Comentó que hoy en día todos los servidores públicos y la sociedad deben 
entender que la rendición de cuentas no solamente tiene que ver con el manejo de los recursos económicos, 
porque hay otro aspecto más importante que tiene que ver con las responsabilidades que tienen en los diferentes 
órdenes de gobierno. (Samuel Vera)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87784  

 
INTOLERANCIA  

 Exige PRI al gobierno no inmiscuirse en "grillas" 

El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, pidió que el secretario 
general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, cumpla con su compromiso de ―mantener la mano firme‖ contra 
los funcionarios estatales que sean encontrados responsables de violar la legislación electoral. En entrevista, el 
dirigente declaró que hasta el momento es el gobierno federal el que ha incurrido en la operación a favor de los 

candidatos de Acción Nacional, sin que hasta el momento se haya aplicado una sanción. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87780  

 
INTOLERANCIA  

 Buscan reformar el voto obligatorio 
La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados analiza el dictamen de la iniciativa que reforma el Código 
Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), con el fin de hacer obligatorio el voto. El dictamen, 
se informó, podría ser presentado en el próximo periodo ordinario de sesiones y aplicarse en el proceso electoral 

de julio del presente año. De acuerdo con lo expresado por el diputado promovente, David Ricardo Sánchez 

Guevara, refirió que el voto voluntario contribuye a un mayor debilitamiento del sistema de representación 
política. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87812  

 
 

CAMBIO 

 Sánchez Galicia es un traidor: Vale Meneses 

Valentín Meneses Rojas rompió lanzas en contra de su sucesor en la Dirección de Comunicación Social en la era 
marinista, luego de que Javier Sánchez Galicia lo responsabilizara de la desgracia del ―góber precioso‖. Con 
evidente ira en su voz, Meneses lo acusó de traidor, mentiroso, desagradecido y autor de la derrota electoral de 
Javier López Zavala y de Mario Montero Serrano. En entrevista con CAMBIO, el actual subdelegado de la CNOP en 
el Distrito Federal y parte del equipo de campaña de Beatriz Paredes no escatima descalificaciones ni adjetivos 
para denostar a Sánchez Galicia, autor del artículo académico ―Dios en el Poder‖ que desenmaraña la estrategia 

mediática por el caso Marín-Cacho. (Selene Ríos)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-sr-politica-s-nchez-galicia-es-un-traidor-vale-
meneses.htm  
 

CAMBIO 

 Disuelven Compromiso por Puebla en el Congreso 
La coalición Compromiso por Puebla conformada en el Congreso por PAN, PRD y Nueva Alianza desaparecerá a 
partir de este día, luego de que los diputados acordaron disolver la alianza y crear sus propios grupos 
parlamentarios representando a sus partidos políticos. Así, el PRI será la fracción con mayor número de diputados 
en el Legislativo, dejando al partido en el gobierno en segundo lugar. A principios de 2011 los legisladores de 
estas tres fuerzas políticas que participaron como alianza en el proceso electoral para hacer ganar a Rafael 
Moreno Valle se registraron bajo las siglas de Acción Nacional en el Congreso, a fin de hacerse de la presidencia 

de la Gran Comisión y tener el control del Legislativo. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-vl-politica-disuelven-compromiso-por-puebla-en-
el-congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Panal y PRD respaldan los resultados de GCE 
Los dirigentes del Panal y del PRD, Gerardo Islas Maldonado y Miguel Ángel de la Rosa, respectivamente, avalaron 
la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) que señala que el 73 por ciento de los poblanos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87784
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87780
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87812
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-sr-politica-s-nchez-galicia-es-un-traidor-vale-meneses.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-sr-politica-s-nchez-galicia-es-un-traidor-vale-meneses.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-vl-politica-disuelven-compromiso-por-puebla-en-el-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-vl-politica-disuelven-compromiso-por-puebla-en-el-congreso.htm
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aprueba al primer mandatario emanado de la oposición y su primer año de gestión. En rueda de prensa, el líder 
de Nueva Alianza palomeó el primer año de la gestión morenovallista al mencionar que en la entidad se han dado 
transformaciones importantes: ―Es un año de logros. Puebla ha recuperado su prosperidad‖. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-yc-politica-panal-y-prd-respaldan-los-resultados-
de-gce.htm   
 

CAMBIO 

 Peña Nieto será recibido por manifestantes de Ajalpan 
Los priistas de Ajalpan encabezarán una revuelta este día durante la toma de protesta a la estructura del PRI en 
Puebla, la cual será presidida por Enrique Peña Nieto, tienen por objetivo externarle su inconformidad por la 

alianza con el Panal. Al respecto, el dirigente municipal del tricolor en Coxcatlán, Vicente López de la Vega, 
aseguró que son 80 líderes de los comités municipales en esa región los que están planeando manifestarse 
durante la toma de protesta a la estructura priista, la cual se llevará a cabo en el Centro de Convenciones. 
(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-yc-politica-pe-a-nieto-ser-recibido-por-
manifestantes-de-ajalpan.htm  
 

CAMBIO 

 RMV concluye la entrega de apoyos a productores 
Al concluir la entrega de recursos a productores afectados por las heladas de 2011, cuyo montó rebasó los 70 
millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle presumió que a lo largo de su Primer Año de Labores otorgó 

mil mototractores para impulsar el desarrollo del campo. Además confirmó que se condonará la deuda de 
fertilizantes que tienen los productores afectados por fenómenos naturales. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-eg-politica-rmv-concluye-la-entrega-de-apoyos-a-
productores.htm  
 

 

CAMBIO 

 CTM avala a Agüera y a Morales para el Senado 
Enrique Agüera Ibáñez y Fernando Morales son las únicas opciones que los priistas deben tomar en cuenta para 
ganar el Senado de la República, afirmó el líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo 
Soto Martínez. En entrevista, dijo que Blanca Alcalá Ruiz, Javier López Zavala y Enrique Doger Guerrero se han 
quedado rezagados en la lucha por convertirse en el abanderado de la primera fórmula al Senado, mediante la 
coalición Compromiso por México conformada por el Partido Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y el Verde 

Ecologista. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-om-politica-ctm-avala-a-ag-era-y-a-morales-para-

el-senado.htm  
 

CAMBIO 

 Precandidatos a pluris del PAN se inconforman 
Los ocho precandidatos del PAN a una diputación plurinominal presentaron un oficio ante el Comité Directivo 
Estatal para exigir a la Comisión de Elecciones que los votos de la elección interna, que se llevará a cabo el 19 de 
febrero, sean contados el mismo día de la votación en los lugares dónde se instalarán las urnas. La convocatoria 
para la elección de candidatos a legisladores por representación establece que, al término de la votación interna, 
las urnas serán resguardadas por la Comisión de Elecciones para que, posteriormente, se lleve a cabo el conteo 

de votos y se les informe por escrito a los precandidatos los resultados antes del 22 de febrero. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-vl-politica-precandidatos-a-pluris-del-pan-se-
inconforman.htm    
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desintegran el PAN, PRD y Panal la alianza parlamentaria en el Congreso 
La alianza parlamentaria del PAN, PRD y Panal que operó en el primer año de la LVIII Legislatura local se 
desintegró para conformar tres bancadas distintas, que iniciarán actividades a partir del primer periodo ordinario 
de sesiones que iniciará el 15 de enero próximo.  En el proceso, el grupo legislativo del PAN ganó dos integrantes, 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-yc-politica-panal-y-prd-respaldan-los-resultados-de-gce.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-yc-politica-panal-y-prd-respaldan-los-resultados-de-gce.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-yc-politica-pe-a-nieto-ser-recibido-por-manifestantes-de-ajalpan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-yc-politica-pe-a-nieto-ser-recibido-por-manifestantes-de-ajalpan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-eg-politica-rmv-concluye-la-entrega-de-apoyos-a-productores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-eg-politica-rmv-concluye-la-entrega-de-apoyos-a-productores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-om-politica-ctm-avala-a-ag-era-y-a-morales-para-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-om-politica-ctm-avala-a-ag-era-y-a-morales-para-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-vl-politica-precandidatos-a-pluris-del-pan-se-inconforman.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/100112-vl-politica-precandidatos-a-pluris-del-pan-se-inconforman.htm
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con la incorporación del ex diputado perredista Jorge Garcilazo Alcántara y del ex legislador nueva aliancista Julio 
Lorenzini Rangel. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Vargas Fosado justifica actos represivos de la fuerza pública 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSP), Ardelio Vargas Fosado, pretendió justificar la 

actuación represiva de los cuerpos a su mando, particularmente en el desalojo de campesinos de la región de 
Chignahuapan en agosto del año pasado, acto que le valió una recomendación de la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Puebla (CDHEP). El funcionario pretextó que la ley lo faculta para utilizar ―la fuerza 
necesaria‖ a fin de restablecer el Estado de Derecho. En declaraciones que fueron dadas a conocer ayer por el 
periódico digital econsulta, Vargas Fosado aseguró que su deber es procurar mantener la gobernabilidad en la 
entidad, por lo cual no permitirá la impunidad y para ello asumirá las consecuencias que tenga que pagar. (Martín 
Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/jus204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Investigará Congreso a la SGG por presunto desvío de recursos a favor de Cordero 
El Congreso local emprenderá una investigación del presunto desvío de recursos que se detectó en la Secretaría 

General de Gobierno (SGG) a favor del precandidato presidencial del PAN Ernesto Cordero Arroyo, según informó 
el presidente de la Gran Comisión, el diputado del Panal Guillermo Aréchiga Santamaría. Sin embargo, el 
presidente de la Comisión Permanente, el perredista Eric Cotoñeto, dejó entrever que el Poder Legislativo también 

está incurriendo en anomalías por razones electorales. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Integra Panal a morenovallistas y ex priistas a una comisión 
El Partido Nueva Alianza (Panal) integró una Comisión de Financiamiento Privado que tiene el objetivo de captar 6 
millones de pesos para la campaña electoral de este año en Puebla y está compuesta por representantes de la 
iniciativa privada cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle y empresarios que en años anteriores fueron 

vinculados con el PRI.  Nueva Alianza presentó a los integrantes de la Comisión de Financiamiento en una 
conferencia de medios en la que estuvieron presentes el dirigente estatal, Gerardo Islas Maldonado, el 
precandidato al Senado Guillermo Aréchiga Santamaría, así como el aspirante a diputado por el distrito de 
Ajalpan, Cirilo Salas Hernández. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/pol305.php  

 

 
 

MILENIO  

 Pedirá Seguridad Pública 100 mdp a la Federación 
Más de 100 millones de pesos solicitará la Secretaría de Seguridad Pública al Sistema Nacional del Secretariado 
Ejecutivo para la edificación de una primera parte del reclusorio vertical que permitirá desahogar la 

sobrepoblación que existe en el sistema penitenciario en Puebla, y para la adquisición de armamento y equipo 
técnico que apoye a la investigación, señaló su titular, Ardelio Vargas Fosado, tras realizar un balance de trabajo 
en el 2011. A unos días de iniciar las concertaciones entre la Secretaría de Seguridad Pública y el Sistema 
nacional del Secretariado ejecutivo, Ardelio Vargas Fosado encargado de la seguridad en Puebla, señaló en 
entrevista a Milenio Diario que solicitará le asignen más recursos a Puebla para la seguridad pública, pues se 
requiere de más armamento, chalecos tácticos, municiones, equipos técnico para el apoyo a la investigación y 

todo lo que sería una red de lo que es el sistema estatal de inteligencia. (Violeta García)   
http://impreso.milenio.com/node/9092112  
 
 

MILENIO  

 Admite Ardelio presencia del crimen organizado, mas no un asentamiento 
La detención de importantes personajes del crimen organizado en Puebla como es la de Benjamín Arellano Feliz, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/jus204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/10/puebla/pol305.php
http://impreso.milenio.com/node/9092112
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líder el cartel de Tijuana, así como la Sergio Villareal Barragán, ―El Grande‖ y un líder de los Zetas, y la casi 
detención de Arturo Beltrán Leyva, evidencia sólo una presencia, más no de un establecimiento de una estructura 
criminal, reiteró el encargado de la Seguridad Pública en Puebla, al sostener que existe preocupación de la 
incursión furtivas y rápida de la delincuencia en colindancia con Veracruz, Guerrero y Morelos. ―No se puede 
ocultar el sol con un dedo‖, precisó Ardelio Vargas Fosado, al sostener que en Puebla se ha combatido a la 

delincuencia que sólo de paso ha entrado a Puebla, tras la detención de delincuentes importantes vinculados con 
grupos criminales. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/9092116  
 

 

MILENIO  

 El costo de los RVOES aumentará colegiaturas 
Las llamadas universidades de bajo costo en la entidad solicitaron al gobierno del estado absorba los costos que 

implican avalar la calidad académica ante organismos certificadores, de lo contrario, se verán obligadas a 
aumentar 50 por ciento el costo de sus colegiaturas o cerrar. Ante el acuerdo para el otorgamiento, perdida o 
suspensión de Registro de Validez Oficial de Instituciones de Educación Superior (RVOES) que aparecerá 
publicado en próximos días en el Periódico Oficial del estado emitido por la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
el integrante de la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior y Media Superior (AUIEMS), 
Germán Molina Carrillo, aseguró que en caso de que no haya apoyo gubernamental, el impacto de los costos de 
certificación repercutirá en los estudiantes. (Verónica López)  

http://impreso.milenio.com/node/9092165  
 

 

MILENIO  

 Se conforman seis grupos legislativos en el Congreso 
Seis de los siete grupos legislativos que integran el Congreso ya se conformaron, esto para dar paso a la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política antes Gran Comisión, órgano que presidirá el coordinador de la bancada del PRI, 
José Luis Márquez Martínez. La entrega de las actas constitutivas se recibieron en sesión de la Comisión 

Permanente, en la cual se dio a conocer que Julio Lorenzini Rangel y Jorge Garcilazo Alcántara abandonaron a las 
fracciones de Nueva Alianza y del PRD, respectivamente, esto para sumarse a la bancada del Partido Acción 
Nacional (PAN). (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9092064  
 
MILENIO  

 RMV finaliza la entrega de apoyo al campo afectado por las heladas 
El gobernador Rafael Moreno Valle concluyó la entrega de apoyos por las heladas de septiembre del 2011, cuyo 

monto rebasó los 70 millones de pesos para 18 mil 664 productores, con 58 mil 477 hectáreas afectadas en 53 
municipios. Durante la entrega, el mandatario aseguró que en su gobierno se acabó el cobro de cuotas o el 

condicionamiento político para entregar los apoyos y sentenció que la distribución se hace directa, sin 
intermediarios, para beneficiar a quien de verdad lo necesita. En Ocotepec, Moreno Valle entregó recursos por 
más de 15 millones de pesos a 5 mil 255 productores de ocho municipios que perdieron cultivos en 12 mil 172 
hectáreas, donde reconoció la aportación que realizaron los alcaldes, lo cual representó el 17 por ciento del monto 
total. (Redacción)  
 http://impreso.milenio.com/node/9092033  
 

MILENIO  

 Vecinos frenan construcción del polideportivo en Tlaxcalancingo 
Aproximadamente mil vecinos de San Bernardino Tlaxcalancingo protestaron por la construcción del Centro de 

Alto Rendimiento Deportivo que el ayuntamiento de San Andrés Cholula pretende instalar en los campos 

deportivos de la comunidad. El predio, ubicado frente a la parroquia del pueblo, fue tomado desde la noche del 
domingo con el fin de impedir el evento oficial de este lunes, donde el presidente municipal, Miguel Ángel Huepa 
Pérez, y el gobernador Rafael Moreno Valle instalarían la primera piedra. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9092014  
 

MILENIO  

 Legislativo gasta 2 mdp para modernizar forma de votar 

http://impreso.milenio.com/node/9092116
http://impreso.milenio.com/node/9092165
http://impreso.milenio.com/node/9092064
http://impreso.milenio.com/node/9092033
http://impreso.milenio.com/node/9092014
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Un total de 2 millones de pesos fue la cantidad que el Congreso del Estado erogó para adquirir dos pantallas 
electrónicas para las votaciones, el software y 41 tabletas electrónicas que se entregarán a los legisladores en 
cada sesión ordinaria. Guillermo Aréchiga Santamaría confirmó a Milenio que el costo total para la actualización 
del pleno fue aproximadamente de 2 millones de pesos pero al cuestionarlo sobre el proceso de licitación para la 
compra de los tableros electrónicos, el diputado aliancista respondió que no recordaba los detalles ni el nombre de 

la empresa que resultó ganadora de dicho proceso. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9092067  
 

 
 

OPINION 

 Elegir diputados y senadores costará 28 MDP: IFE 
Las elecciones para elegir diputados y senadores en el estado de Puebla costarán más de 28 millones, informó el 
presidente de la Junta loca del IFE, Luis Zamora Cobián, quien informó que la entidad ocupa el sexto lugar a nivel 

nacional con mil 57 solicitudes aprobadas para que poblanos extranjeros voten el 1 de julio de este año. En rueda 
de prensa, informó que los 28 millones, 242 mil pesos se utilizarán en diversos rubros que servirán para la 
logística del próximo 1 de julio; mientras que a nivel nacional la elección costará más de 16 mil millones de pesos. 
De esta manera, exhortó al gobierno estatal y municipal a que no desvíen recursos públicos a favor de los 
candidatos de los partidos en los que militan, pues destacó que el IFE en Puebla destinará para prerrogativas más 
de 5 mil millones de pesos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53579   

 
OPINION 

 Agüera y Morales idóneos para competir por la Senaduría: Leobardo Soto 
El secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) en Puebla, Leobardo Soto Martínez, 
mencionó que entre los nombres más fuertes para competir por una senaduría en las próximas elecciones 
federales, figuran el de Enrique Agüera Ibáñez y Fernando Morales. En entrevista, el diputado federal del PRI se 
refirió al rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) ―como un candidato idóneo que 
sumaría todos los actores políticos, un candidato competitivo y capaz que ha hecho un excelente trabajo en la 
universidad‖. (Ana Ruiz)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53578  
 
OPINION 

 Posponen diputados la sesión extraordinaria 
Será mañana y no hoy cuando se realice la sesión extraordinaria para elegir a los titulares de la Junta de 

Coordinación Política y de la Mesa Directivo que habrá de encargarse del primer periodo de sesiones del Congreso 
correspondiente al segundo año de la LVIII legislatura. Lo anterior se acordó ayer durante la sesión Permanente 
del Poder Legislativo, donde se presentó por parte de las fracciones parlamentarias del PAN, PRD y Nueva Alianza, 
la petición de recuperar su identidad política, esto luego de la aprobación de la Ley Orgánica del Congreso. (Jesús 

Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53577  
 
OPINION 

 Urge que PRI defina al candidato a Senador: Aréchiga 
El aspirante al senado de la República, Guillermo Aréchiga Santamaría, urgió al PRI definir quién podrá ser el 
candidato que lo acompañe en el primer lugar de la fórmula para buscar en julio un escaño en la Cámara Alta. El 
diputado local de Nueva Alianza, comentó que el objetivo de su petición, es lograr que a corto plazo se logre 
diseñar una estrategia que permita a los candidatos del PRI-PVEM-PANAL buscar el apoyo de los ciudadanos para 

el senado de la República. De esta manera, reconoció el trabajo hecho por aquellos priístas que buscan la 

candidatura a este cargo de elección popular; sin embargo, precisó que será respetuoso de la decisión que tome 
el instituto tricolor rumbo a la jornada federal del 1 de julio. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53544  
 

 
 

http://impreso.milenio.com/node/9092067
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53579
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E-CONSULTA 

 Posponen diputados para el miércoles integración de mesa directiva 
Ante la visita de Enrique Peña Nieto, precandidato del PRI a la Presidencia de la República, el Congreso Local 
modificó su calendario interno y será hasta el miércoles que integre la mesa directiva que presidirá el panista 
Mario Riestra Piña para dar contestación al primer informe de labores del gobernador Rafael Moreno Valle. La 
justificación del presidente del Congreso Local, Guillermo Aréchiga Santamaría, es que faltan afinar detalles sobre 
la integración de las fracciones parlamentarias. Sin embargo, la Comisión Permanente este lunes aprobó las actas 
constitutivas de seis fracciones y está pendiente la de Movimiento Ciudadano. Ya quedaron listas las del PRI, 

PVEM, PANAL, PAN, PVEM y PT. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25049:posponen-diputados-para-el-
miércoles-integración-de-mesa-directiva&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Mantienen toma de secundaria de Ixcaquixtla en demanda de docentes 
Padres de familia de la secundaria Antonio Nava Castillo ubicada en San Juan Ixcaquixtla mantienen tomadas las 
instalaciones de la institución en demanda de docentes luego de que no hubo un acuerdo con representantes de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP). Jorge Ochoa Victoria, presidente del comité de padres de familia, explicó 

que las mesas de trabajo se rompieron debido a que las autoridades educativas no se comprometieron a 
reasignar docentes a la institución. Aseguró que hay docentes asignados al plantel que cuentan con más de 100 
horas, situación que es incompresible porque nunca se aparecen a dar clases. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25051:mantienen-toma-de-secundaria-
de-ixcaquixtla-en-demanda-de-docentes&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Por tercera ocasión la SEP reconoce al ICI por la calidad de sus programas 

El Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla (ICI) recibió por tercera ocasión el reconocimiento a la calidad por 
parte de la Secretaría de Educación Pública federal por consolidarse como una institución ejemplar en los 
esfuerzos de evaluación externa y acreditación, que le han permitido lograr el 100 por ciento de su matrícula a 
nivel licenciatura en programas de calidad. El reconocimiento fue entregado por el subsecretario de Educación 
Superior a nivel federal, Rodolfo Tuirán, al director general del ICI, Julián Germán Molina Carrillo, en una 
ceremonia efectuada en la ciudad de México. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25055:por-tercera-ocasión-la-sep-

reconoce-al-ici-por-la-calidad-de-sus-programas&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Protestan maestros de Zacatlán en la capital por despido injustificado 
Al menos 10 docentes del Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Norte de Puebla (ITSSNP) comenzaron un 
plantón en el zócalo de la ciudad de Puebla luego de que fueron despedidos a finales del año pasado. proselitismo 
en favor del ex titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Darío Carmona García, de quien en su 
momento se especuló que buscaría una diputación federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). (Jaime 
Zambrano) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25050:protestan-maestros-de-zacatlán-
en-la-capital-por-despido-injustificado&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se reorganiza el Congreso de Puebla 

Los diputados locales se reorganizaron como grupos legislativos y ratificaron a sus dirigentes para el segundo año 
de trabajo en el Congreso, los cambios son los siguientes: el PAN sumó a dos diputados (Jorge Garcilazo 
Alcántara y Julio Lorenzini Rangel), ya cuenta con 14; mientras que el PRI tiene16; Panal se quedó con cuatro; el 
PRD, dos; el PVEM, 3, y PT y Movimiento Ciudadano, con uno cada partido. Durante la sesión de la Comisión 
Permanente se desahogaron cuatro puntos, siendo la constitución de los grupos legislativos lo relevante, por lo 
que se dieron a conocer quiénes serán los coordinadores para el segundo año. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.mx/notas/se_reorganiza_el_congreso_de_puebla 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25049:posponen-diputados-para-el-miércoles-integración-de-mesa-directiva&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25049:posponen-diputados-para-el-miércoles-integración-de-mesa-directiva&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25051:mantienen-toma-de-secundaria-de-ixcaquixtla-en-demanda-de-docentes&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25051:mantienen-toma-de-secundaria-de-ixcaquixtla-en-demanda-de-docentes&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25055:por-tercera-ocasión-la-sep-reconoce-al-ici-por-la-calidad-de-sus-programas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25055:por-tercera-ocasión-la-sep-reconoce-al-ici-por-la-calidad-de-sus-programas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25050:protestan-maestros-de-zacatlán-en-la-capital-por-despido-injustificado&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25050:protestan-maestros-de-zacatlán-en-la-capital-por-despido-injustificado&Itemid=332
http://periodicodigital.mx/notas/se_reorganiza_el_congreso_de_puebla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 10 de Enero de 2012 

 
 

 18 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV concluye entrega de apoyos a productores por heladas 
El Gobernador Rafael Moreno Valle concluyó la entrega de apoyos por las heladas de septiembre del 2011, cuyo 
monto rebasó los 70 millones de pesos para 18 mil 664 productores, con 58 mil 477 hectáreas afectadas en 53 
municipios. Advirtió que en su gobierno se acabó el cobro de cuotas o el condicionamiento político para entregar 
apoyos a los agricultores. Ahora, sentenció, la distribución se hace directa, sin intermediarios, para beneficiar a 
quien de verdad lo necesita y sin favorecer a un grupo de productores como sucedía en el pasado. (Redacción)  
http://periodicodigital.mx/notas/rmv_concluye_entrega_de_apoyos_a_productores_por_heladas 

 

 
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Blanca Alcalá, como “el perro de las dos tortas” 
Blanca Alcalá Ruiz se quedaría como ―el perro de las dos tortas‖, sin la candidatura al Senado por el PRI y por las 
izquierdas. Políticos de los partidos que conforman la coalición de las izquierdas comentan que la ex alcaldesa 
puso una condición para ir en dupla con Manuel Bartlett Díaz. Dichas fuentes confiaron a Imagen Poblana que 
cuando se le hizo la invitación a Alcalá pidió una candidatura a diputado federal por la vía plurinominal, por la 
cuarta circunscripción, para uno de sus colaboradores. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/blanca-alcala-como-%E2%80%9Cel-perro-de-las-dos-tortas%E2%80%9D  
 
 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso investigará desvío de recursos de la SGG: GAS  
Luego de que se diera a conocer que la Secretaría General de Gobierno (SGG) utilizó su estructura para invitar a 
un evento partidista de Ernesto Cordero Arroyo, precandidato a la presidencia de México por el PAN, el líder de la 
Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, dejó abierta la posibilidad de que el Congreso abra una línea de 
investigación en este tema. Aréchiga Santamaría, quien también es precandidato a senador, indicó que el Poder 
Legislativo tiene la facultad de investigar si en algún momento se están desviando recursos públicos a favor de 
algún partido político o candidato a un cargo de elección popular. (Santiago Quintana) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-investigara-desvio-de-
recursos-de-la-SGG:-GAS&id=41063  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Capturados más de 2 mil delincuentes: VF  
Durante el primer año de gobierno de Rafael Moreno Valle, se han obtenido avances importantes en materia de 
seguridad pública como la detención de más de 2 mil delincuentes por delitos tanto del fuero común, como del 

fuero federal, informó Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública en Puebla. El funcionario señaló que 
en territorio poblano han caído delincuentes de Puebla, Sonora, Nuevo León, Sinaloa, del Distrito Federal, 
Michoacán, Tijuana, Tamaulipas, Chihuahua y Veracruz, principalmente, siendo el robo en todas sus modalidades 
el delito que más se comete en Puebla, indicó. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Capturados-mas-de-2-mil-
delincuentes:-VF&id=41062  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pedirá Moreno Valle se agilice entrega de recursos a Puebla  
El gobernador Rafael Moreno Valle, anunció que en el último año del sexenio del presidente de México Felipe 
Calderón Hinojosa, buscará que se agilice la entrega de recursos federales al estado de Puebla. Mencionó que sus 
planes son que el dinero presupuestado para la entidad llegue en el primer semestre de 2012, ya que a partir del 
primero de junio estarán cerrando algunas ventanillas de las dependencias. Lo anterior lo mencionó en una gira 

http://periodicodigital.mx/notas/rmv_concluye_entrega_de_apoyos_a_productores_por_heladas
http://www.imagenpoblana.com/2011/blanca-alcala-como-%E2%80%9Cel-perro-de-las-dos-tortas%E2%80%9D
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-investigara-desvio-de-recursos-de-la-SGG:-GAS&id=41063
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-investigara-desvio-de-recursos-de-la-SGG:-GAS&id=41063
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Capturados-mas-de-2-mil-delincuentes:-VF&id=41062
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Capturados-mas-de-2-mil-delincuentes:-VF&id=41062
http://www.contraparteinformativa.com/
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por el municipio de Ocotepec, donde distribuyó 15 millones 147 mil pesos a 5 mil 252 campesinos de la región de 
Libres, que resultaron afectados con sus cultivos con la helada que se registró el pasado 9 de septiembre. (Isaac 
Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pedira-Moreno-Valle-se-agilice-
entrega-de-recursos-a-Puebla&id=41060  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acusan despido en el ITSSNP; se plantan en el Zócalo capitalino 

Un grupo de maestros del Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Norte de Puebla (ITSSNP), ubicado en 
Zacatlán, iniciaron una huelga de hambre y plantón indefinido en el Zócalo de la ciudad de Puebla por despidos 
―injustificados‖, afirmó el secretario general del sindicato de la institución, Ángel Martínez Mejorada. Dio a conocer 
que desde julio a la fecha unos 9 docentes fueron despedidos, mientras que al menos cuatro han aceptado su 

liquidación. Pese a que solicitaron ante la dirección de la institución y la Junta Local de Conciliación y Arbitraje  
que se apliquen los contratos por tiempo indeterminado,  para recontratar a los maestros, no fue  aceptada  la 
propuesta y los docentes fueron separados de sus trabajos. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41064  
 
 
 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Congreso podría investigar presunto desvío de recursos para actos panistas: Aréchiga 

El Congreso del Estado podría investigar el presunto uso de recursos públicos por parte de la administración 
estatal para favorecer a los precandidatos a la presidencia y el Senado de la República, Ernesto Cordero Arroyo y 
Javier Lozano Alarcón, quienes el fin de semana encabezaron reuniones con militantes del PAN en San Andrés y 
San Pedro Cholula. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21218:congreso-podr%C3%ADa-
investigar-presunto-desv%C3%ADo-de-recursos-para-actos-panistas-ar%C3%A9chiga&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 La bancada del PAN se fortalece en el 2012 
En la sesión permanente se presentó la constitución de los grupos parlamentarios para los próximos periodos, 
luego de la reforma al Poder Legislativo, y que los diputados agrupados en el PAN, regresen a sus institutos 

políticos. En esta nueva conformación de las bancadas, el PAN se vio beneficiado con dos diputados más ya que 
Jorge Garcilazo Alcántara, quien llego por el PRD y Julio Cesar Lorenzini Rangel, quien en primera instancia 
representaba a Convergencia y posteriormente a Nueva Alianza, decidieron sumarse al albiazul. (Agustín 
Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-bancada-del-PAN-se-
fortalece-en-el-2012&id=24977  
 

RETO DIARIO 

 Aréchiga no quiere a Marín en la campaña 

El precandidato al Senado de la alianza compromiso por México, conformada por el PRI, Panal y Verde, Guillermo 

Aréchiga Santamaría, no quiere que el ex gobernador Mario Marín Torres participe en la campaña de este año. 
Esto en respuesta al dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, quién afirmó que el ex mandatario 
poblano es un activo para su partido y estará participando en la campaña. El diputado local de Nueva Alianza, 
exhortó al PRI, a cerrar la página de la pasada administración,  y enfocarse en el trabajo de la campaña que se 
debe realizar en conjunto con los tres partidos coaligados, para obtener buenos resultados.  (Agustín Hernández 
Parra) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Arechiga-no-quiere-a-Marin-en-la-

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pedira-Moreno-Valle-se-agilice-entrega-de-recursos-a-Puebla&id=41060
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pedira-Moreno-Valle-se-agilice-entrega-de-recursos-a-Puebla&id=41060
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41064
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21218:congreso-podr%C3%ADa-investigar-presunto-desv%C3%ADo-de-recursos-para-actos-panistas-ar%C3%A9chiga&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21218:congreso-podr%C3%ADa-investigar-presunto-desv%C3%ADo-de-recursos-para-actos-panistas-ar%C3%A9chiga&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-bancada-del-PAN-se-fortalece-en-el-2012&id=24977
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-bancada-del-PAN-se-fortalece-en-el-2012&id=24977
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Arechiga-no-quiere-a-Marin-en-la-campana&id=24976
http://www.pueblaonline.com.mx/
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campana&id=24976 

 

RETO DIARIO 

 Urge RMV a ediles a presentar proyectos ante cierre de gobierno federal 
Redoblar esfuerzos en la ejecución de obras y agilizar la presentación de proyectos para este año ante el cierre de 
la administración federal, urgió este día el gobernador Rafael Moreno Valle a presidentes municipales. Tras 

entregar recursos para el campo, el mandatario estatal reveló que en las próximas semanas el gobierno del 
estado comenzará a firmar y cerrar convenios con  varias dependencias federales a efecto de concretar 
programas y la aplicación de recursos para el 2012. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Urge-RMV-a-ediles-a-presentar-
proyectos-ante-cierre-de-gobierno-federal&id=24980  
 
RETO DIARIO 

 La Célula de Oriental aun no interesa a inversionistas 
Empresas e inversionistas nacionales y extranjeros no han mostrado por el momento interés para instalarse en la 

Célula de Oriental, reveló el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Nadie estaba interesado 

en la parte final de la pasada administración, sin embargo durante la transición tres empresas se acercaron con el 
nuevo gobierno sin que por el momento hayan confirmado su interés de invertir y recuperar ese espacio, dijo. 
(Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Celula-de-Oriental-aun-no-
interesa-a-inversionistas&id=24979  

 
 
CINCO RADIO 

 Reactivan el Vuelo Puebla-Monterrey 
Aeroméxico será la empresa encargada de reactivar el vuelo Puebla-Monterrey sin escalas que partirá a las 7 de 
la mañana de lunes a sábado y tiene como obetivo reforzar el servicio para empresarios y también como destino 

turístico Cuenta con una flota de aviones Boeing 777, 767, 737, así como Embraer 145 y 190 de última 
generación.  En 2011 anunció un importante plan de expansión para adquirir 20 aviones nuevos y propios en los 
próximos 24 meses. El vuelvo de regreso está programado para las 9:30 horas de Monterrey para llegar a las 

10:55 horasActualmente el AIP cuenta con vuelos para los destinos de Cancún, Tijuana y Houston (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/reactivan-el-vuelo-puebla-monterrey/  

 
CINCO RADIO 

 VW Dona Equipo a Casa del Adolescente del SEDIF 
En el marco de la donación de material didáctico y equipo de cómputo a Casa del Adolescente por parte del área 
de Desarrollo Técnico de Volkswagen México, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle, resaltó la importancia de que la sociedad organizada se sume al trabajo que se realiza 
desde el organismo para obtener más y mejores resultados a favor de las personas que más lo necesitan. Alonso 
de Moreno Valle reconoció la colaboración y compromiso del personal y directivos de Desarrollo Técnico de 

Volkswagen México a favor de los 66 jóvenes que se encuentran bajo custodia del organismo en la Casa del 

Adolescente, lo cual contribuirá a que cuenten con una mejor calidad de vida, a través del deporte, el estudio y la 
capacitación. (Armando Ramírez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/vw-dona-equipo-a-casa-del-adolescente-del-sedif/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Arechiga-no-quiere-a-Marin-en-la-campana&id=24976
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Urge-RMV-a-ediles-a-presentar-proyectos-ante-cierre-de-gobierno-federal&id=24980
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Urge-RMV-a-ediles-a-presentar-proyectos-ante-cierre-de-gobierno-federal&id=24980
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Celula-de-Oriental-aun-no-interesa-a-inversionistas&id=24979
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Celula-de-Oriental-aun-no-interesa-a-inversionistas&id=24979
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/reactivan-el-vuelo-puebla-monterrey/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/vw-dona-equipo-a-casa-del-adolescente-del-sedif/
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EL UNIVERSAL  

 Devuelven estados 8 mil mdp en 2011 
Las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a los recursos públicos ejercidos en 2009 
obligaron a entidades federativas a devolver recursos por 8 mil 505 millones de pesos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Financiará gobierno a alumnos de 21 universidades privadas 

El gobierno federal pondrá en marcha el Programa de Financiamiento de la Educación Superior para otorgar 
créditos a universitarios que estudien en instituciones privada.  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Aspirantes de izquierda al GDF pactan debate 
Los seis aspirantes a la candidatura de la izquierda al Gobierno del Distrito Federal acordaron realizar este 

miércoles un debate, antes de que el próximo fin de semana se realice la encuesta que definirá al candidato.  
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Michoacán: violencia deja 19 muertos 

Michoacán vivió este lunes una jornada violenta que dejó 19 muertos en diferentes puntos del estado. En 

Zitácuaro, 15 cuerpos fueron abandonados frente a una gasolinera, de los cuales tres eran menores de edad. En 
Peribán, casi en los límites con Jalisco, fue localizado un cadáver, y en Yurécuaro, cerca de La Piedad, tres 
estudiantes de bachillerato fueron muertos a balazos cuando estaban en un parque.  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Un filmstar vive en Puebla 
El derroche multimillonario con el pretexto del primer informe morenovallista raya en la ofensa para la mayoría 
de los poblanos. 
Más allá de las campañas en radio y televisión, el gobierno destinó una enorme partida presupuestal a la 
promoción personal del gobernador en medios alternativos como publicidad estática en estadios de futbol, 
espectaculares, planas en periódicos nacionales y anuncios en pantallas de cines. 

Y es precisamente en el mundo de la cinematografía donde el gobernador Moreno Valle ha gastado una fortuna. 
Aunque usted no lo crea, el gobierno del estado contrató la proyección de un largo spot en cientos de salas de 
cine a lo largo y ancho del país. 
Por citar un ejemplo, una de las cadenas contratadas es Cinemex que tiene tan sólo en la ciudad de México 
más de 400 salas. 
El spot de marras será trasmitido durante los diez días en los que la ley permite promocionar los informes de 

gobierno. 

Haciendo una cuanta rápida y tomando como base un promedio de cuatro funciones por sala, tenemos que 
diariamente Cinemex proyecta mil 600 spots morenovallistas, antes de iniciar cada película, sólo en el Distrito 
Federal. 
Si ponemos —baratito— a mil pesos el spot, alcanzaremos una cifra de 16 millones de pesos por diez días de 
campaña. 
Sólo nos falta multiplicar esta cifra por las tres empresas —Cinemark, Cinepolis y Cinemex— para calcular el 

monto del derroche morenovallista, aclarando que esta exorbitante cantidad sólo implica la capital del país. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Y aquí es donde surge una pregunta obligada: 
¿De qué diablos sirve a los poblanos que se proyecte un spot con la imagen de Moreno Valle en las salas de 
cine de todo el país? 
Es evidente que las ambiciones presidencialistas están por encima de los verdaderos intereses de quienes 
votaron y creyeron en quienes hoy gobiernan nuestro estado. 

RMV, en picada 
Una valiosa y reveladora encuesta publicada el día de ayer en el diario Cambio, realizada por el prestigiado GCE 
de Liébano Sáenz, nos ofrece la posibilidad de comparar los números del gobernador en términos de imagen. 
Sin duda, el hecho de que el 73 por ciento de los poblanos tengan una buena imagen de Moreno Valle es —a 
simple vista— una buena calificación. 

Sin embargo, si comparamos este 73 por ciento con las cifras que alcanzó en los primeros cien días de 
gobierno, tenemos que Moreno Valle sufrió una caída de diez puntos porcentuales tan sólo ocho meses 

después. 
De continuar esa tendencia y si Pitágoras no se equivoca, al final del sexenio tendremos a un gobernador 
reprobado. 
Ni más ni menos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=856 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Los claroscuros 

La administración estatal está próxima a cumplir un año de administración y no es gratuito que tenga sus años 
buenos y sus no tan buenos. 

A un año de administración el saldo es más positivo que negativo y es que dentro de la gestión morenovallista 
hay cosas positivas, pero también negativas, es decir, hay un vaso medio vacío, pero también lo hay medio 
lleno. 
Lo mejor de la administración estatal —y aunque tal vez no le guste al gobernador, acostumbrado a oír lo que 
le gusta— está en lo hecho por su cuñado, el secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, un 

hombre bien intencionado y que busca tender puentes con todos, sabedor de que el 4 de julio de 2010 va a 
cumplir dos años y ya quedó atrás desde hace mucho tiempo. 
Después del secretario general del Gobierno hay muchos nombres que tal vez hasta sean mal vistos dentro de 
la administración estatal, pero que sus resultados están a los ojos de todos. 
La lista la encabeza el mejor secretario dentro de la actual administración, su nombre es Luis Maldonado 
Venegas, titular de la SEP y quien ha puesto el ejemplo de qué es trabajar en un esquema de transición. 

Siempre entregado y dispuesto a dar lo mejor, el veracruzano Maldonado ha demostrado que está dispuesto a 
dar lo mejor que tiene en beneficio de la entidad de la cual no es originario. Su equipó suple cualquier 

deficiencia que pudiera tener el hombre que además es amigo de los políticos más encumbrados de este país. 
Otro que ha cumplido con su trabajo y dando lo mejor para el proyecto político del gobernador Rafael Moreno 
Valle es el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. 
Medio hosco, alejado de los reflectores y comprometido con el proyecto del gobernador, Jorge es hoy por hoy 
garantía de trabajo. Sus resultados están a la vista de todos y sin duda el mensaje que dirija el gobernador 

Moreno Valle así lo ha de reflejar. 
Otra pieza de lujo y hasta a veces subestimada es el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad; 
Tony Gali no conoce otro camino más que el de los resultados. 
Sabedor de que no hay otra forma de llenarle la pupila al llamado gobernador ―sol‖, por eso de que el estado 
soy yo, Tony Gali trabaja para entregar resultados. 
Temeroso y prudente, Gali sabe que no luce su trabajo pero ahí está y que le ha costado mucho, pero mucho, 
cumplir con la encomienda que le han encargado. 

Una mención aparte le merece el verdadero secretario sin cartera, Eukid Castañón Herrera, quien es el 
verdadero operador morenovallista. 

Su trabajo no luce, no está a la vista de la opinión pública, pero sin duda es de los que más resultados da. 
Castañón es un auténtico relevista, un cerrador de lujo, el que se encarga de que caiga el out 27, ese es su 
sello y así lo ha entendido. 
Lo que también sobresale es la ausencia total de una política de Comunicación Social que le permita al equipo 

del ―gobernador sol‖ salir. 
Para su modo de ver las cosas, solo él debe de sobresalir, pero le niega los méritos a una buena parte de sus 
colaboradores, que se mueren por emularlo y en muchos de los casos dan hasta su salud por seguir los pasos 

http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/tiempos/index.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=856
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de quien dicen será el mejor gobernador en la historia de Puebla. 
¿Usted les cree? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=855 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Los motivos de don Ardelio 
Por ahí hubiera empezado el secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado, ya que decidió 

―tranquilizar‖ a los poblanos que han sido víctimas de los excesos policíacos de sus ―angelitos‖ y con palabras 
que reconfortan —como un diálogo padre e hijo— dijo que ―la ley lo faculta para utilizar la fuerza necesaria a 

fin de establecer el Estado de Derecho‖. 
¡Con razón¡ Qué equivocados estábamos todos, los ―chingadazos son por nuestro bien‖, ¡para nuestra 
seguridad! 
Las familias que respiraron gas lacrimógeno, que tuvieron que correr de los ―toletazos‖, que fueron agredidas 

por elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP) durante un ―operativo‖ en el interior del mercado Jorge 
Murad, también conocido como ―La Fayuca‖, no fueron madreados por la uniformada, ―sólo los estaban 
protegiendo‖; de verdad, qué mal pensados somos. 
Los detenidos sin ninguna justificación durante otro operativo, el de la 46 Poniente, a quienes después tuvieron 
que liberar con un ―usted disculpe‖, tampoco les violaron sus derechos humanos; es más, no los detuvieron, los 
apartaron de la ―gente mala‖ que camina por esas calles, no fuera que los asaltaran, por eso mejor los 
―trasladaron‖ en sus camionetas, los llevaron a comer y después les dijeron que se regresaran a sus casas. 

Las familias de la zona de Chignahuapan que fueron desalojadas con balas de goma, donde un grupo de 
periodistas fue despojado de sus cámaras, fueron ―castigados con unas nalgaditas‖, para que no se les 

ocurriera meterse en terrenos ajenos, solo que no les dijo ―quien los mandó a madrear‖ y sobre todo bajo qué 
argumento real. 
―No vamos a llevar a Puebla a un caos‖, sostuvo Vargas Fosado al tiempo que suspira satisfecho de la 
―tranquilidad‖ que ha traído a Puebla. 
Operativo leer el informe al revés 

El lunes, don Ardelio Vargas decidió hablar de todo, de los operativos que realizó durante 2011, del 
reconocimiento de que ―sí es un represor‖ pero ―por el bien de los poblanos‖, pero lo más importante, 
desempolvó sus reportes sobre delincuencia organizada y en lugar de leer que ―en Puebla no hay crimen 
organizado‖, leyó al revés y dijo que sí hay. 
Reconoció incluso que hay casos donde son rebasados por los cárteles que operan en Puebla, como lo ocurrido 
en Ahuatla, donde sicarios de Veracruz llegaron a ―ajustar cuentas‖ a sus rivales cuando estos estaban en un 

velorio, mataron a dos y dejaron heridos a tres, luego se retiraron sin ser molestados; ―no es mi bronca‖ debió 
haber pensado. 

Lo que don Ardelio no mencionó es que todos los ―operativos‖ para inhibir a la delincuencia organizada han 
fracasado, que la Sierra Norte y Oriente de Puebla no tardan en ser disputadas por organizaciones criminales 
perfectamente asentadas. 
Que en Tehuacán, donde el lunes se registró un fallido doble secuestro de dos menores de edad, la 
delincuencia opera sin restricción alguna; que en la zona de Esperanza es un ―paradero de asaltantes de 

transportes‖; que vía Morelos, Matamoros, Atlixco, Cholula y Puebla pasa la droga conocida como heroína y que 
se esta quedando en los ―antros‖ de esas ciudades, además del de Puebla. 
Los motivos reales 
La intención del secretario de Seguridad Pública al hablar a ―calzón quitado‖, no tiene otro motivo más que el 
Primer Informe de gobierno, donde uno de los temas más importantes que se van a tocar son el de la 
Seguridad Pública y don Ardelio quiso adelantarse, o le recomendaron que se adelantara, para que le ―reste 
problemas‖ a su jefe y amigo, sin importar que con el informe adelantado vaya en contra de la costumbre de 

que el gobernador sea, antes que todo su gabinete, el que informe en que situación se encuentra el estado de 
Puebla. 

Ardelio Vargas dio pormenores de sus operativos, pormenores que no fueron plasmados en un boletín de 
prensa —quién sabe por qué fue—, donde intenta justificar que las recomendaciones que en su contra presentó 
la Comisión de los Derechos Humanos de Puebla, además de la Interamericana. 
Claro que en su adelantado informe omitió que Puebla es uno de los estados donde ―la trata de personas‖ es 

una constante, donde extranjeros, que son dueños de baratos hoteles y moteles, se enriquecen con la 
prostitución femenina y masculina contando con la colaboración de personajes de la política y de la policía. 
Tampoco dijo porque ya no se hicieron más operativos en ―La Fayuca‖ y la zona de la 46 Poniente. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=855
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¿Miedo o contubernio? 
No se preocupe, todo se lo vamos a explicar. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=853  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El triángulo Peña-Elba-Moreno Valle: una aproximación realista 
En el estilo más ortodoxo de la política, la bufalada tricolor aprovechará la visita de Enrique Peña Nieto para 
descifrar las señales que, a su vez, destapen a los candidatos a diputados federales y a la única 
senaduría que queda vacante. La lucha se prevé desalmada para lograr una fotografía, un apapacho, un 

símbolo inexistente de cercanía con el exmandatario mexiquense. La larga mañana que pasará en Puebla el 
hombre marcado para recuperar Los Pinos se hará todavía más prolongada cuando decenas de aspirantes e 
inversionistas de la política, así como directores de medios, busquen unos minutos a solas con el puntero de 
las encuestas presidenciales para expresarle su lealtad, su claro que ¡sí señor, cómo no! Que están a sus 
órdenes, que llevan décadas apoyando su proyecto y que dé por descontado todo el apoyo para que los 
principios de la Revolución Mexicana regresen al gobierno federal. En los drenajes, sin embargo, ocurre la real 

politik en la que se viven con intensidad los jaloneos. 
El punto principal a tratar en la agenda del candidato presidencial será la compleja relación a entablar con 
el gobernador poblano mediada siempre por Elba Esther Gordillo. A diferencia de los análisis simplistas que 
ven a Rafael Moreno Valle volcado con el candidato tricolor en un ánimo pragmático de acomodarse con quien 

todavía pinta como el puntero de la carrera —ayer Parametría volvió a ubicarlo en el rango de ventaja de 20 
puntos—, un análisis realista indica una relación hipercompleja a partir de los compromisos asumidos por 
ambas partes.  

El punto en común entre ambos se llama Elba Esther Gordillo y se expresa a través del Panal por lo que los 
actores claves para entender la relación, además de los tres señalados, son Gerardo Islas y Guillermo 
Aréchiga. Que nadie lo dude: uno de los compromisos asumidos por Moreno Valle es sacar adelante a quien 
hasta hace unos días fue presidente de la Gran Comisión. Por ello es que en la última semana tomó 
viabilidad la candidatura de Enrique Agüera como el mejor abanderado tricolor por la senaduría. El rector 
de la BUAP habría recibido la señal en una reunión privada con los delegados Jesús Aguilar Padilla y 
Ranulfo Márquez, así como con Juan Carlos Lastiri. Para confirmar la señal Agüera está presente en el 

primer acto de Peña Nieto en el Presidente Intercontinental. Luego se tiene previsto una reunión privada 
con el candidato presidencial para exponerle la complicación de su sucesión al frente de la BUAP, y ya no irá al 
Centro de Convenciones. 

El ánimo pragmático de Rafael Moreno Valle no puede ser tan potente como para desconocer su 
compromiso natural con Acción Nacional. Bajo ninguna circunstancia las amarras será rotas, y por ello el 
gobernador asumió como propio el destino de los 4 abanderados del PAN en la capital a los que hará ganar 

a sangre y fuego, así como los distritos de Huachinango, Teziutlán, Ciudad Serdán, Cholula, Atlixco y 
Tehuacán. De esta forma el PAN no podrá darse por mal servido ya que ganará al menos 10 de los 16 distritos 
electorales. 
En un escenario de real politik el gobernador Moreno Valle negociaría con Peña Nieto 6 victorias para el 
tricolor. Además de los distritos ya negociados en la coalición con el Panal —Zacapoaxtla y Ajalpan— sumarían 
Zacatlán, San Martín Texmelucan, Tepeaca e Izúcar de Matamoros. Por supuesto, la condición del pacto 
es que los candidatos por esos distritos sea tricolores que puedan tener un perfecto entendimiento con el 

poseedor de Casa Puebla. Por ningún motivo transitarían enemigos evidentes como Blanca Alcalá. 
El marcador final, en un escenario ideal de negociación, haría quedar bien a Moreno Valle con Dios y con el 
diablo. Su partido, Acción Nacional, se alzaría con la victoria al obtener 10 diputaciones federales y el 

senador de primera minoría encarnado en Javier Lozano Alarcón. A Peña Nieto le entregaría 6 distritos 
electorales y la victoria al Senado encabezado por Agüera, y el pase de Guillermo Aréchiga como 
número dos cerraría felizmente el ciclo familiar de Peña Nieto, Elba Esther Gordillo y Moreno Valle. Tal 
negociación representaría una obra de arte del equilibrismo electoral. Un modelo ambicioso que requiere de 

una cuidadosa operación, casi el armado de un reloj suizo.  
Por supuesto, hablamos de un modelo lineal de política que sólo existe en la imaginación. En los hechos las 
buenas voluntades de Enrique Peña Nieto, Rafael Moreno Valle y Elba Esther Gordillo pueden trastocarse si el 
candidato tricolor profundiza su caída en las encuestas, Andrés Manuel López Obrador prosigue su 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=853
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remontada y el binomio Calderón-Vázquez Mota acelera en la recta final. Entonces, y como siempre ocurre, 
en las cañerías se decidirá el destino de México.  
**** ¿Otra derrota para Henaine? Las fuentes bien informadas avisan que previo al Primer Informe de 
Gobierno el empresario Ricardo Henaine arrancaría el 2012 con el pie izquierdo al perder el amparo más 
importante de todos los que ha interpuesto hasta hoy: el 395/2011 radicado en el Juzgado Segundo de 

Distrito, relativo a la ocupación de Valle Fantástico por parte del gobierno estatal. Se espera para hoy la 
confirmación.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-100112.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Cargado de sorpresas comienza a correr el 2012 
Usted… ¿qué esperaba de este año? 

Pues le voy a decir la verdad, con mi espíritu navideño todavía muy elevado, segura de aquello de ―la paz entre 
los hombres‖, llegué al súper y…¡oh Dios!, ya no alcanza el dinero, los precios fueron remarcados y los 
productos encarecieron sin misericordia, al grado de que observé que muchas amas de casa ya no llevan las 
mismas marcas en el mejor de los casos, porque otras, confiesan entre dientes que hay que salvar la comida 
para los chamacos, la carne terciada y asegurar la leche para los peques que se están formando. 
Y es que, oiga usted, con un aumento neto de 2 pesos con 63 centavos no se recuperó el poder adquisitivo de 
los asalariados, y la verdad hasta coraje dio porque le subieron 2.63 pesos al salario y esos 2.63 y hasta más 

se los ajustaron a los kilos de huevo, azúcar, carne, frijol, cebollas, papas, que ya ahora hasta resultan ―un 
lujo‖. 
Y si se enferma, con todo y el Seguro Popular, hay que ir a buscar los medicamentos que están inalcanzables. 

Para el consumidor final se desató una escalada de precios, que en lugar de que el aumento salarial represente 
un alivio, la verdad vino a ser un ahogo. 
Ahora sí nos la hicieron efectiva: ―hay te dejo esos dos pesos‖. 

Y apenas está comenzando el año y todavía no termina la primera quincena del primer mes. 
¿Qué sigue? 
Este malestar lo trasladamos al ánimo del electorado y… 
Los recordatorios familiares son lo de menos. 
¿Qué va a pasar?  
¿Hay una tercera opción? 
El aliciente es que ayer al comenzar la segunda semana del 2012, desde el Banco Central de Europa hay 

noticias de que las economías de la zona Euro que están en aprietos, comienzan a lanzar señales de control 
sobre la crisis. 
En tanto aquí cerquita, en Estados Unidos, al darse a conocer los números del desempleo, al menos se asegura 
que éste ya logró bajar al menor nivel, y esto favorece a la economía mexicana que le vende a Estados Unidos 

y espera las remesas de nuestros paisanos que están trabajando allá y que hoy nuevamente tienen empleo y 
posibilidades de enviar las dólares a sus familiares a sus comunidades. 
No todo está perdido. 

Todo parece indicar que la crisis ya tocó fondo y que mejorarán las cosas. 
Pero en vía de mientras, ¡qué cuesta de enero! 
Pero eso sí, cargada de esperanzas de los preprecandidatos a la Presidencia que prometen lo que cuando han 
tenido poder no les ha dado tiempo de componer, por el hecho de dedicarse a trabajar para su propio santo. 
Y de esto, los hechos están a la vista. 
Las nuevas generaciones de millonarios que de sexenio en sexenio van aumentando, cobijados por la 

complicidad de unos hacia otros. 
Tras lo que llego a la conclusión de que el espíritu navideño sí prevalece en las esferas del poder: ―cuidaos los 
unos a los otros.‖ 
Y… ¿los que no están cerca del poder? Sería la pregunta. 

Y la respuesta…‖pues no poder‖. 
Correspondencia por favor a Matamoros 77 colonia La Paz. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-100112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Rendirá protesta la estructura priista 
Los 217 comités municipales del Partido Revolucionario Institucional —recién reestructurados— 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-100112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-100112.php
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rendirán protesta hoy en el Centro de Convenciones Puebla, en el centro de esta capital, ante el 
presidente del comité nacional de su partido, Pedro Joaquín Coldwell, y el virtual candidato priista a 
la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. 
Las actividades de Peña Nieto en Puebla se iniciarán a las 9 de la mañana con una reunión donde asistirán los 
llamados priistas distinguidos, es decir, diputados federales y locales, el senador priista de Puebla, exdiputados, 

presidentes municipales surgidos del partido tricolor, exfuncionarios priistas y exdirigentes de los diversos 
sectores, así como las dirigencias actuales. Unas quinientas personas asistirán a esa primera reunión de Peña 
Nieto. 
Luego tendrá una reunión con directores y propietarios de medios de comunicación, con columnistas políticos. 
Finalmente se trasladará al Centro de Convenciones para tomar la protesta a la nueva estructura de su partido 

en Puebla y dará una conferencia de prensa al finalizar ese acto. 
Se trata, pues, de una gira eminentemente partidista cuyo objetivo es lograr la unidad de los militantes del 

partido tricolor a fin de presentar un frente fuerte en las próximas elecciones de julio y así poder lograr que el 
PRI vuelva al gobierno federal. 
Biblioteca Central y estadio para la UAP 
A todo vapor se está trabajando en la terminación de dos de las más importantes obras realizadas 
por la actual rectoría, en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
El rector Enrique Agüera Ibáñez hizo un recorrido por las obras y afirmó que estarán concluidas este viernes, 
y a las 18 horas serán inauguradas por él y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. 

La Biblioteca Central será una de las mejores del país y funcionará las 24 horas del día en Ciudad Universitaria. 
Ahí mismo fue construido el moderno estadio con capacidad para 30 mil personas. 
Ambas obras no hubieran podido realizarse sin el apoyo decidido del gobierno del estado. El rector reconoce el 
interés que el gobernador Moreno Valle Rosas puso para apoyar a la máxima casa de estudios de la entidad 

en la realización de estas instalaciones que servirán para mejorar la preparación intelectual y física de los 
estudiantes de la institución. 

En entrevista con los medios, Agüera Ibáñez manifestó que aunque ha recibido la invitación de diversos 
partidos políticos para figurar como candidato a senador de la República, su interés inmediato es atender las 
necesidades de la universidad para mejorar la calidad de la educación que en ella se imparte. Esa ha sido su 
principal preocupación, pues sabe que atendiendo las necesidades de los jóvenes en materia educativa sirve a 
la entidad y al país. 
La FROC de Puebla se deslinda del PRI 
Durante el tradicional acto que la Federación Revolucionaria de Obreros y Campesinos acostumbra 

llevar a cabo el 7 de enero de cada año, en honor de los Mártires de Río Blanco que hace 105 años 
fueron sacrificados por participar en una huelga, el dirigente de dicha central obrera, René Sánchez 
Juárez, habló ante más de 2 mil asistentes de la necesidad de un nuevo proyecto de nación. 
Pidió a los trabajadores que reflexionen para emitir su voto el próximo 1 de julio. Lo que ustedes decidan, 

señaló, es bueno. Serán los trabajadores quienes verdaderamente decidan, con lo que quiso decir que se acabó 
el voto corporativo que antes obligaba a los miembros de las diversas organizaciones obreras a votar por los 
candidatos del Partido Revolucionario Institucional. 

Otra muestra del alejamiento de la FROC del priismo lo constituye el hecho de que otro orador en el acto 
conmemorativo fue Mariano Hernández, de la Junta Directiva local del Partido del Trabajo, quien habló del 
nuevo proyecto de nación encabezado por el Frente Amplio Progresista. 
La FROC en los años treinta encabezó una lucha por la gubernatura del estado a favor del profesor Gilberto 
Bosques y en contra de Maximino Ávila Camacho, que le costó a la organización, durante el gobierno 
caciquil del teziuteco, la persecución y la muerte de varios de sus miembros. 

Ya en la época moderna, la FROC se atrevió a disentir del centro al apoyar la precandidatura a la Presidencia de 
la República, del exgobernador del estado, Manuel Bartlett Díaz, a quien apoya ahora como candidato de las 
izquierdas para una senaduría. 
Apoyo a campesinos afectados por heladas 
Mientras la Cámara de Diputados lucha por la aprobación, por parte de la Presidencia de la 

República, de un fondo de 10 mil millones de pesos para apoyar a los campesinos que sufrieron 
pérdidas por las heladas, en Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó ayer los 

últimos apoyos para 18 mil 664 agricultores de 53 municipios que perdieron sus cosechas por esa 
causa en los recientes fenómenos meteorológicos. 
En total, el gobernante poblano hizo entrega de 70 millones de pesos para cubrir las pérdidas sufridas en 58 
mil 477 hectáreas por las heladas que afectaron a 53 de los 217 municipios de la entidad. 
Los apoyos por parte del gobierno estatal se empezaron a entregar poco después de las pérdidas sufridas en el 
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campo con motivo de los últimos fenómenos meteorológicos. En Puebla, pues, no hay problema por ese 
motivo. El apoyo se otorgó con rapidez y fue el propio gobernante quien entregó el dinero a los campesinos, 
evitando la intervención de terceros, que en muchas ocasiones se quedaban con la mayor parte.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-100112.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Cinismo de los Morales  
*Poeta cesado de la radio  

Premio obligado. Otra factura más pagará Rafael Moreno Valle Rosas a su cómplice cacique de la política 
poblana, Melquiades Morales Flores, vergonzoso senador de la República y uno de los más nefastos 
gobernadores que ha tenido Puebla. La desagradable sorpresa, para desgracia de los poblanos, que preparan el 
gobernador y el PRI, es la designación del hijo del ex mandatario estatal, Fernando Morales Martínez como 
candidato al Senado.  
El paseo por la pasarela política del diputado de mayoría relativa por el distrito 8 con cabecera en Ciudad 
Serdán, precisamente de donde son los Morales Flores, se ha intensificado en los últimos días. A Fernando 

Morales le sobran pretextos para armar "shows" que le permitan ventanearse tal y como se lo pidió Moreno 
Valle Rosas, para medir la aceptación que tiene entre los poblanos.  
Lo mismo aprovecha para rendir informe sobre su actuación en la Cámara de Diputados, al que desde luego 
asistió para darle el espaldarazo, Rafael Moreno Valle Rosas, que lo mismo aprovecha la mínima acción que 

ocurra en la CNOP (Confederación Nacional de Organizaciones Populares), como ocurrió el pasado sábado para 
presumir que de la propia voz del gobernador de Puebla recibió el visto bueno para ser el candidato a la 

senaduría por el PRI.  
Nada es extraño si se toma en cuenta que su padre Melquiades Morales Flores, actual senador, ha impuesto a 
su gente en puestos claves del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. El pago por las humillaciones que hizo 
el actual gobernador al caique de Ciudad Serdán, en el fingido rompimiento que montaron los falsos 
protagonistas, vale la pena.  
El gobernador sin la menor vergüenza como burla a los poblanos muestra su respaldo total a la familia Morales 
Flores.  

Acaso no basta con la diputación local de Jesús Morales Flores (que por cierto también será candidato a 
diputado federal por Ciudad Serdán), su hijo Jesús Morales director de Protección Civil estatal, Melquiades 
Morales Flores, senador de la República y Fernando Morales Martínez, diputado federal y líder de la CNOP, sin 
contar a la gente impuesta en la administración estatal como el presidente del ORFISE.  
Sería mejor que Fernando Morales se dedique a la actividad que le deja millones de ganancia, aunque el 

inconveniente es que requiere de fuero para evitar la acción de la justicia, tal vez por ello su empeño en ser 
senador, pero la desgracia para los poblanos es que nada positivo obtendremos con la designación del heredero 

de un apellido vergonzante.  
Para que tengamos una idea de la nula participación que ha tenido en los diferentes cargos que ha ocupado 
desde su incursión en la administración pública y la política, gracias al cobijo de su padre. Nada hizo por el PRI 
en sus diferentes cargo de 1993 a 1994, tampoco como diputado local en la LVI legislatura del 2005 al 2008.  
De qué podría presumir a su paso por la coordinación de asesores del fideicomiso de la Comisión Nacional de 
Caminos Alimentadores y Aeropistas de la SCT. Pero sí podría vanagloriarse de cobrar jugosos sueldos sin 

trabajar como subdelegado del IMSS número 9, de la delegación de Tlalnepantla en el Estado de México y 
como titular de la delegación número 1 del IMSS en el Distrito Federal. Así como en la delegación de la 
Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado de Puebla.  
¡Vaya candidato que sería para el Senado!  
Reporte del Informante  

Sentencia cumplida. Corrían los días de campaña a la gubernatura de Rafael Moreno Valle, cuando su ahora 
esposa Martha Erika Alonso, sentenció que en cuanto asumieran el poder, uno de los comunicadores que 

estarían en la mira sería Mario Alberto Mejía, a quien no soporta. Como la medida no podía ser tan notoria le 
dieron oportunidad de ser uno de los "jilgueros", que durante los primeros 12 meses de gestión cantara 
melodías de alabanza para el gobernador.  
Una vez identificado con el morenovalllismo ante la opinión pública, le cortaron las alas y cumplieron con 
aquello de que lo "masticamos pero no lo tragamos". Al intentar reaparecer en su programa radiofónico 
Operación Periodista en la estación 1010 de amplitud modulada, le dijeron que lo podía hacer con el consabido 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-100112.php
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pago de 80 mil pesos por el espacio de una hora.  
Y como no aceptó, le quitaron el espacio que tenía de lunes a viernes de 10 a 11 horas. Éste no es más que un 
mensaje para quienes aseguraban que era uno de los comunicadores consentidos del sexenio. En la mira están 
otros que gozan (por el momento de subsidio gubernamental), porque a Mario Alberto le recortaron el 10 por 
ciento lo que recibía, por lo que también peligra su sociedad en la página Sexenio, de internet.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Un góber, omnipotente; un gabinete, impotente 

Dos lecturas han quedado claras en el primer año de gobierno de Rafael Moreno Valle. 
1.- La imagen del mandatario se encuentra en lo más alto. 
2.- La percepción social hacia su gabinete se ubica en lo más bajo. 
Lo peor es que en la medida en que se incrementan notablemente las preferencias populares en torno a 
Moreno Valle, bajan estrepitosamente las opiniones sobre el equipo morenovallista. 
Después de los 100 días de gestión se había hecho este análisis en la ―burbuja en el poder‖: 

Mientras el sexenio arranca con un gobernador omnipotente (que lo puede y lo tiene todo), sus funcionarios 
parecen impotentes (que ni pueden ni tienen nada). 
El asunto no es menor, pero tiene una explicación. 

El gobernador goza de la mejor exposición mediática en términos de opinión pública, generada por el 
protagonismo televisivo y radiofónico. Además, su mensaje encuentra eco en las redes sociales. 
Sin embargo, los funcionarios de su gabinete no saben cómo y de qué manera aprovechar la inercia del 
mandatario poblano. Está claro que la figura mediática es Moreno Valle y nadie más. 

En cambio, el gabinete es constantemente objeto de crítica, en la que sobresalen los problemas y muy 
escasamente las soluciones. 
Y es que el círculo rojo de la opinión publicada evalúa al equipo, mientras que el imaginario colectivo, resultado 
de la masa que comunica, reitera en impactos la imagen del gobernante. 
Sin duda que nos encontramos en una visión patrimonialista del poder que avasalla. No es lo mismo para los 
actores políticos, empresariales y sociales captar el mensaje de lo que quiere el gobernador que hacer eco a 
sus acciones por la vía de su equipo de trabajo. 

Las evaluaciones que presentan esta semana diversos medios así lo refieren. Encuestas como GCE y Parametría 
(publicadas en Cambio) indican que hoy Moreno Valle obtiene una calificación superior al 70 por ciento; es 
decir, siete de cada diez poblanos están satisfechos con el mandatario. 

Sin embargo, sondeos como el de Espacio Muestral, difundidas por pueblaonline.com.mx señalan mediocridad y 
un nivel reprobatorio en su conjunto del gabinete, aunque se aprecian esfuerzos aislados de unos que son 
arrastrados a la baja por otros. 

Tal dicotomía, insisto, refleja que de mantenerse la tendencia tendremos en unos meses un gobernador muy 
poderoso, pero un equipo bastante debilitado. 
Todo tiene que ver con la forma en que se comunica. 
Los funcionarios no saben cómo y por dónde, pero su jefe que tiene todos los instrumentos los capitaliza y 
encamina a su gestión al modelo de "el Estado soy yo". 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7713&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Tras los pasos de Peña  

Para quienes tengan alguna duda de que el proyecto presidencial de Rafael Moreno Valle sigue en pie, basta 
ver el impresionante despliegue publicitario que su administración ha contratado con medios nacionales con 
motivo de su primer informe de gobierno. 
La frecuencia y alcances de los mensajes sin duda superan con mucho lo hecho por otros mandatarios estatales 
para promover las acciones y logros de sus respectivas administraciones. 

La estrategia, tiene como objetivo principal iniciar un proceso de posicionamiento de la imagen del gobernador 
poblano a nivel nacional, para llegar con altos niveles de conocimiento general a la coyuntura de la elección 
presidencial del 2018. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7713&Itemid=70
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Se trata de una copia al carbón de la intensa campaña de presencia mediática que ensayó Enrique Peña Nieto 
al inicio de su administración como gobernador del estado de México y que hoy lo tiene posicionado como el 
primer lugar absoluto entre los presidenciables que competirán en julio próximo. 
Enviar a través de los medios de comunicación con mayor penetración en todo el país, mensajes en donde más 
que vender hechos concretos o logros de una administración en general se exalta la imagen personal de quien 

gobierna, ha probado ser muy efectivo para perfilar proyectos políticos particulares a futuro. 
Y así será seguramente el resto del sexenio. 
Aprovechando cualquier coyuntura política, cívica o social, la figura de Rafael Moreno Valle se irá convirtiendo 
poco a poco en una constante en la pantalla de las dos televisoras nacionales más importantes del país 
quienes, sobra decirlo, han encontrado en su relación con el gobernador poblano una auténtica mina de oro. 

Espacio 2011 y la barra de programación del Canal de las Estrellas, la Ciudad de las Ideas, la Orquesta 
Esperanza Azteca, entrevistas con motivo de la presentación de videos que pretenden promover turísticamente 

al estado o bien para dar a conocer la entrega de donativos a Fundación Azteca, el evento de inauguración del 
CRIT, Navidad en el Vaticano y recientemente el despliegue publicitario en las transmisiones televisivas de 
partidos de fútbol de la ligua nacional, aunado a la portada y reportaje central de la revista Vértigo, son sólo 
una pequeña probadita de lo que está por venir. 
―Gobernar con las televisoras‖ fue la consigna que definió como estrategia publicitaria el gobernador local y la 
ha aplicado al pie de la letra en este primer año de su sexenio. 
Si bien es cierto que algunos teóricos de la mercadotecnia política aseguran que no existe el concepto de 

―sobreexposición mediática‖ y que cualquier publicidad, buena o mala, es benéfica para lograr el tan ansiado 
conocimiento público, la estrategia puede tener algunos aspectos potencialmente negativos. 
De entrada, gobernar a base de spots televisivos supone el manejo de una visión parcial de una complicada 
realidad local que no siempre se ajusta al optimista contenido del mensaje. 

Un amplio conocimiento de la imagen del gobernador conlleva a una mayor vulnerabilidad en caso de escándalo 
o de información que no necesariamente sea benéfica para su causa, sin dejar de lado el hecho de que el tan 

anunciado proyecto presidencial de Moreno Valle despertará naturalmente la antipatía de personajes que se 
mueven en las grandes ligas de la política nacional, que hoy inclusive pueden ser considerados como sus 
―aliados‖, pero que pueden sentir que la ambición de poder del gobernador poblano puede afectar sus propios 
planes a futuro. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7714&Itemid=71  

 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Peña, arriba como candidato; PAN como partido 
De acuerdo a nuestra más reciente Encuesta BEAP Municipal (y zonas urbanas aledañas) de Preferencias Pre-
electorales con respecto a la lucha por la Presidencia de la República, el pre-candidato mejor posicionado es el 

priísta Enrique Peña Nieto, aunque como partido, el PAN atrae el voto de un porcentaje mayor de poblanos 
capitalinos. 
Esto queda demostrado con nuestro levantamiento muestral al cierre del año 2011 (19 y 20 de diciembre) en el 

Municipio de Puebla y algunas zonas que ya integran la mancha urbana capitalina (San Andrés Cholula, San 
Pedro Cholula, Cuautlancingo, Coronango y Amozoc). Con la metodología acostumbrada (depurada y probada), 
los resultados se ordenaron de la siguiente manera. 
La primera pregunta que hicimos a los encuestados fue: ―Si hoy hubiera elecciones para Presidente de la 
República, Usted ¿Por cuál Partido votaría?‖. Se le deja al ciudadano que responda espontáneamente, es decir, 
no se le enumera ninguna lista de partidos. Y los resultados al día del levantamiento de los cuestionarios de 
esta Encuesta fueron: 

Un 40.4 % respondió que votaría por el PAN, mientras que 25.4 % dijo que sufragaría por el PRI. El 12 % lo 
haría por el PRD; 1.2 % por el PT; 0.9 % por Nueva Alianza (PANAL); 0.3 % por Convergencia (así fue 
mencionado, nadie ubica aún a ―Movimiento Ciudadano‖) y 0.3 % por el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM). 
Sin embargo, después realizamos la otra pregunta: ―Si hoy hubiera elecciones para Presidente de la República, 
Usted ¿Por cuál de los siguientes candidatos votaría?‖ Y se les dijo una lista que incluye a cinco personajes: 
Enrique Peña Nieto del PRI-Nueva Alianza y PVEM, Andrés Manuel López Obrador del PRD-PT-Convergencia, 

Josefina Vázquez Mota del PAN, Ernesto Cordero del PAN o Santiago Creel del PAN       . 
Los resultados fueron: 
Un 35.4 % dijo que votaría por Enrique Peña Nieto del PRI-Nueva Alianza- PVEM; el 21.2 % votaría por Andrés 
Manuel López Obrador del PRD-PT-Convergencia; un 12.5 % sufragaría a favor de Josefina Vázquez Mota del 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7714&Itemid=71
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PAN; 8.4 % por Santiago Creel y solo 2.3 % por Ernesto Cordero del PAN. 
10.4 % aún no sabe por quién votaría. 9.3 % dijo que por ―Ninguno‖. Y 0.6 % no contestó la pregunta. 
En otras palabras: Aunque la mayoría de ciudadanos dice que votaría por el PAN como partido para la 
Presidencia del país, cuando el encuestado escucha los nombres de los precandidatos, es interesante que la 
mayoría responde que por el priísta Enrique Peña Nieto. 

Vamos, como ya hemos dicho en diversas ocasiones aquí mismo: Mientras que el PAN como ―marca‖ jala las 
preferencias, los precandidatos de este partido no han logrado la mayoría de las preferencias de los electores. 
Ni sumando a los tres logran alcanzar las preferencias que posee Enrique Peña Nieto. 
El candidato priísta, pues, tiene mejores preferencias que su propio partido. 
La pregunta que ya hemos planteado y que es la más interesante para poder interpretar los resultados de las 

Encuestas (al menos las que hemos hecho aquí en Puebla capital): ¿Por qué votará la gente: Por el partido o 
por el candidato? ¿Qué pesa más en Puebla: los colores del partido o el nombre del candidato? 

Aún no lo sabemos del todo. Falta el candidato (a) del PAN, faltan las campañas, el voto de castigo al gobierno, 
las propuestas y hasta los debates y los ataques en redes sociales. 
Nuestra hipótesis –tomando en cuenta lo que ha venido pasando en las últimas elecciones locales y federales- 
es que la mayoría de votantes decide más su sufragio por el candidato que por el partido. Vaya, en una 
elección presidencial o de gubernatura, la gente está votando más por la persona que por el partido que 
postula a los candidatos. Se vota más por los colores de los partidos en elecciones para Diputados, en las que 
los nombres no son muy conocidos. 

No obstante lo dicho, ya veremos qué es lo que sucede el primer domingo de julio de 2012. Nada es definitivo 
aún. 
Eso sí: Peña Nieto no se ―derrumbó dramáticamente‖ en las preferencias luego de sus errores y problemas en 
redes sociales del mes de noviembre de 2011, como han venido sosteniendo algunos de sus detractores. 

La última encuesta que habíamos publicado sobre este tema fue en noviembre justamente (finales), fue un 
levantamiento estatal, y el priísta tenía 39.8 % de las preferencias. Pero –reitero- en todo el Estado. Hay que 

recordar que Puebla capital y zona urbana aledaña es más ―panista‖ que todo el Estado en general, donde hay 
zonas claramente priístas. 
Así están, pues, las preferencias pre-electorales en la zona capitalina de Puebla al cierre del año pasado. No 
sabemos si se mantendrán en próximas semanas y –desde luego- durante la campaña presidencial. Ya lo 
iremos midiendo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7719&Itemid=72  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

El día en que Peña Nieto Ganó la Presidencia de México (Un Ejercicio de Periodismo Ficción)  
Dos temas breves antes de entrar en el tema de Peña Nieto: 
1) El único amparo realmente peligroso en el litigio de Valle Fantástico, una vez que era contra la orden dictada 
por el juez de Cholula en el sentido de ocupar las instalaciones, fue desechado hace unas horas por un juez 
federal: el Segundo de Distrito. 
(Dicho amparo fue interpuesto después del 11 de marzo y forma parte del juicio 394/2011). 

De esta manera, los abogados del empresario Ricardo Henaine sufrieron una nueva derrota, pero esta más 
severa que las anteriores, una vez que hasta al interior del gobierno del estado de Puebla había una enorme 
expectativa y cierta incertidumbre sobre la resolución del juez. 
Del lado de Henaine, en cambio, había una gran esperanza de triunfo, pues dicho amparo sí estudió la 
constitucionalidad de la ocupación. 
Para que al lector común le quede más claro: si el juez Segundo de Distrito le hubiese dado la razón a Henaine y 
Compañía, el gobierno del estado habría tenido que devolver las instalaciones de Valle Fantástico hasta que la 

sentencia del juez de Cholula llegara a la última instancia, cosa que ocurrirá seguramente en unos meses más. 
Pero el triunfo, es claro, sería miel sobre hojuelas en este momento y lo más seguro es que la parte empresarial 
lo hubiese festinado en todos los medios nacionales. 
―Henaine derrota a Moreno Valle‖, sería la nota en los medios locales. 
Pero no fue así. 
Al contrario. 
Y hoy sólo les queda a los Henaine interponer un pálido y marchito recurso de revisión. 

¿Cómo olvidar a los críticos leguleyos del joven abogado Juan Pablo Piña Kurzcyn que apostaron con todo a que 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7719&Itemid=72
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perdería este litigio? 
¿En qué esquina se estarán lamiendo las heridas? 
2) Gracias a todas las voces que a través de Twitter, Facebook, mensajes de texto, BB Messenger, radio y 
celular hicieron patente ayer su simpatía y adhesión al equipo radiofónico de Operación Periodista. 
No tenemos palabras para agradecerles su generosidad. 

Pronto habrá buenas noticias. 
Y es que ya se empezaron a abrir nuevas e inéditas puertas. 
Y ahora sí los dejo con este ejercicio de periodismo ficción que tiene como personaje central a Enrique Peña 
Nieto, virtual candidato del PRI-Nueva Alianza-Verde a la Presidencia de México. 
*** 

El domingo uno de julio de 2012, Enrique Peña Nieto despertó con un dolor en la espalda. 
–¿Qué te pasa, mi amor? –le preguntó su mujer. 

–Tengo un dolor clavado en la espalda. En la punta de la espina. 
–¿Quieres que te sobe? 
–No, mi amor. Ahorita se me quita. ¿Qué hora es? 
–Las cinco de la mañana. 
–Ya me voy a levantar. 
–¿Tan temprano? 
–Quedé de ver a Videgaray para desayunar. Van Pedro Joaquín, Beatriz y Chong. 

–Amor, en unas horas serás presidente de México y yo la Primera Dama. 
–Uf. Espero que así sea. La elección no es nada fácil. López Obrador cerró muy fuerte. 
Despeinado, en pantuflas, con una bata escocesa, nuestro personaje alcanzó el baño y se dio una ducha. 
Por su cabeza pasaron varias imágenes, algunas voces, cientos de deseos perdidos. 

Quién sabe por qué pensó en Carlos Fuentes, Enrique Krauze, una ama de casa y un kilo de tortillas. 
Salió disparado a la casa de Luis Videgaray, su coordinador de campaña. 

Los demás convidados ya lo esperaban. 
Abrazos, buenos deseos y huevos fritos, fue el menú del desayuno. 
Beatriz Paredes estaba nerviosa. 
Metida en un huipil francés con imágenes de jaguares y monos tití se movía nerviosa y lanzaba mentadas de 
madre en contra de los nombres que salían en la conversación: ―ese es un hijo de la chingada‖, ―ese cabrón no 
tiene madre‖, ―a ese hijo de puta lo voy a agarrar de los huevos‖. 
Nadie reía. 

La preocupación era evidente: López Obrador había venido creciendo en las encuestas peligrosamente y hasta el 
propio Roy Campos, de Mitofsky, le dijo horas atrás que en la práctica, en la vida real, estaban empatados. 
–Candidato, a ti no te voy a engañar. 
–¿Van mal las cosas? 

–Muy mal. 
–¿Qué tanto, Roy? 
–Tú y el Peje están en un empate técnico. Tienes que operar muy bien. 

El desayuno terminó con caras largas. 
Peña subió a su Suburban blindada junto con Videgaray, quien tuiteaba obsesivamente que ese día todos los 
mexicanos harían un mejor país. 
Peña revisaba el monitoreo de medios cuando su particular le pasó su BlackBerry. 
–Licenciado, le habla Roberto Gil. 
Videgaray y Peña se miraron un segundo. 

Este tomó el aparato. 
–Roberto, qué gusto. 
–Enrique, nuestro amigo quiere verte en ―Ele Pe‖. 
(―Ele Pe‖ no era otra cosa que Los Pinos, la residencia oficial). 
–¿A qué hora? 

–ahora mismo. 
–Voy para allá. 

–Te espero en la puerta del Cedro. 
–Estoy ahí en veinte minutos. 
La Suburban viró hasta alcanzar Parque Lira y luego Constituyentes. 
Peña se arreglaba el impecable copete al tiempo que conversaba con un jubiloso Videgaray. 
–¡Te va a dar todo su apoyo! ¡Te prefiere a ti que al Peje! 
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–¿Tú crees? 
Peña había visto a Roberto Gil un par de ocasiones durante la campaña. Ni una sola vez al presidente. 
Estaba escéptico. 
No creía en las palabras de su coordinador. 
No obstante, copete de por medio, se dejaba seducir por la idea. 

Su esposa le habló al número privado. 
―Ahorita te hablo, amor‖, le dijo emocionado. 
La camioneta entró a Los Pinos. 
Gil estaba ahí con el jefe del Estado Mayor. 
El copete se movió imperceptiblemente: era un tic que tenía desde niño. 

El militar se le cuadró cuando estuvo frente a él. 
Peña lo imitó. 

Caminaron casi en silencio. 
Gil hablaba con alguien por teléfono: ―Vamos al despacho. Avísale al jefe‖. 
Entraron como se entra a una casa conocida. 
Las puertas del despacho se abrieron. 
De reojo, Peña vio los volcanes pintados por Nizhizawa. 
Calderón lo recibió a él solo. 
Las palabras de cortesía cortaron el aire. 

–Voy al grano, Enrique. Quiero que hagamos un pacto. 
–Usted me dice, presidente. 
–López Obrador está muy cerca de ti en las encuestas. Casi están empatados. 
–Lo mismo me dijo Roy. 

–Con todo y tu operación será muy difícil que le ganes con la ventaja suficiente. Se avecina un escenario como 
el de 2006. 

–Ajá. 
–Este país no aguanta un escenario similar. El IFE reventaría por dos consejeros que conocemos bien. 
–Ajá. 
–Mi propuesta es esta: te voy a apoyar con todo, pero necesito que lleguemos a acuerdos sustanciales. 
–Los que usted diga, presidente. 
Diez minutos después, Peña salió feliz de Los Pinos. 
Videgaray le preguntó qué había pasado. 

―Ya te enterarás, Luis. Vamos al búnker‖. 
El rostro de Peña Nieto era otro. 
Sonrió por primera vez en el día. 
Tomó su celular privado. 

Habló con su mujer, Angélica, la célebre ―Gaviota‖. 
–Te quiero, chiquita. 
–¿Todo bien, mi amor? 

–Mucho mejor. Los astros se están acomodando. 
Videgaray quiso saber más. 
El candidato le palmeó el hombro y le dijo: 
―Serás un gran secretario de Hacienda, Vide‖. 
Las horas pasaron. 
La primera encuesta de salida favoreció al Peje. 

Peña Nieto no se inmutó. 
La segunda le empezó a dar una ventaja clara. 
El copete del candidato se movió ligeramente. 
El tercer corte ratificó su tendencia. 
Calderón le habló para felicitarlo después de la hora de la comida. 

–Candidato... ¿O debo decirle ―virtual presidente‖? 
–Señor... 

–Te felicito, Enrique. Todo indica que vas a ganar por cuatro o seis puntos. 
Peña sonrió pleno. 
Su mujer lo abrazó. 
Sus hijos le aplaudieron. 
Por su cabeza pasaron varias imágenes, algunas voces, cientos de deseos perdidos... hoy ganados. 
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―Uf‖, exclamó. 
Y pidió una botella de champaña. 
Su hija mayor le dio un abrazo y le dijo al oído: ―¿Le ganaste a la ‗prole', papi?‖. 
Las risas invadieron el lugar. 
Entonces le habló a su coordinador: 

―¡Haz una celebración en grande! ¡No escatimes en nada! ¡Dile a Lucero que si puede ir a cantarle al próximo 
presidente de México!‖. 
Se sintió eufórico. 
Bebió un poco de champaña y marcó por su BlackBerry. 
–¡Ganamos, Emilio, ya me habló el presidente! 

–¡No mames, cabrón! ¡A toda madre! ¡Estoy con Bernardo, Pepe y Alfonso! 
–¡Pásame al Bernie! 

–¡Mi presidente! 
–¡Nos chingamos al Peje, hermano! 
–¡Vamos a celebrarlo como locos! ¿Dónde va a ser la celebración? 
–¡En la explanada del partido! 
–¡Dice Enrique que no mames, que te presta el Estadio Azteca! 
–¡Ja, ja, ja! ¡Se la maman! ¡Es muy grande! 
–¡Mi Henry, nada es poco para celebrarte! 

El candidato entró al baño. 
Se lavó la cara. 
Estaba pleno, sonriente. 
Se acomodó el copete, pero este se seguía moviendo imperceptiblemente. 

Sonó su BB. 
Era López Dóriga. 

Tomó la llamada. 
El periodista lo felicitó de entrada y le dijo que por órdenes de Emilio Azcárraga iba a anunciar el triunfo a las 
siete de la noche. 
―¡Roy está acomodando todo para salir!‖, le dijo jubiloso. 
–¿Cómo anda el Peje, Joaquín? 
–¡Cagado! ¡Ya se las está oliendo! ¡Ciro habló con su gente y le dijeron que ya está organizando una rueda de 
prensa para anunciar un triunfo que no se cree! 

–¿Entonces qué hago? 
–Vamos a hacer esto: yo y Loret salimos a las seis en punto y dejamos entrever que vas arriba. Luego sale Roy 
y te da el triunfo. En ese momento te pongo a cuadro y te entrevisto. Al Peje lo mandamos a la chingada. 
–Perfecto, Joaquín. 

–¡Y luego te vienes al estudio para entrevistarte! 
–¿Quiénes estarían? 
–Yo, Loret, Denise, Ciro, Marín, Aguilar Camín y Krauze. 

–¿El de La Silla del Águila? 
Ambos rieron y se felicitaron de ser tan triunfadores. 
Videgaray pasó por él y lo subió a la Suburban. 
Estaban solos. 
–¿Y el chofer? –preguntó el candidato. 
–Le pedí que se bajara un momento. Te tengo que decir algo muy grave. 

–¿Algo malo? 
–Algo cabrón: Beltrones te traicionó. Lo tenemos confirmado. 
–No mames. 
–Pactó con el Peje a través de Ebrard. Apoyó con todo por debajo del agua. Pablo Escudero, su yerno, fue otro 
puente. Se va a cagar cuando sepa que ganaste. 

–Yo se lo voy a decir. 
Tomó su BB y esperó. 

–Mi candidato. 
–¡Ganamos, Manlio! 
–... 
–¿Manlio? ¿Sigues ahí? 
–Sí, sí, aquí estoy, candidato. 
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–Ya me puedes decir ―presidente‖. 
–Perdón, Enrique... ¿En qué te basas? 
–En mis números, en los de Roy Campos, en los de Los Pinos. 
–¿Estás seguro? 
–¡Segurísimo! ¡Salgo en Televisa a las siete! ¡El presidente ya está grabando su mensaje! 

–¿No es muy apresurado? Puede calentarse el asunto. 
–¡Me vale madres! Bueno, me voy. Quería avisarte. 
Peña guardó su BB. 
Videgaray le preguntó: 
–¿Qué te dijo? 

–¿Literalmente? 
–Ajá. 

–¡Se cagó! 
Eran las cuatro de la mañana cuando entró al baño de su residencia. 
Atrás habían quedado las entrevistas con las televisoras, la rueda de prensa, la felicitación pública del 
presidente, la celebración en el Azteca, las voces de Lucerito, el Buki y Espinoza Paz, las protestas de López 
Obrador, el mensaje del presidente del IFE reconociendo el triunfo, la balacera en el zócalo, los gritos jubilosos, 
los chillidos, las lágrimas de emoción. 
Ya frente al espejo las ojeras afloraron. 

Respiró profundo. 
Estaba entero. 
Muerto, pero entero. 
De pronto, imperceptiblemente, su copete se movió. 

Como una hoja temblorosa. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3185 

 
 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Enrique Peña, la (des) lealtad del priísmo poblano 
Aunque seguramente alguien ya se lo dijo, no está de más que el candidato del PRI a la presidencia 
de la República, Enrique Peña Nieto, sepa que en Puebla los dirigentes estatal y municipal de su 
partido (Juan Carlos Lastiri Quirós y Claudia Hernández Medina) y la mayoría de los diputados locales y 

federales del tricolor, así como el único senador priísta por la entidad, están más comprometidos con el 
gobernador Rafael Moreno Valle que con él y su proyecto político. 
Y que si en Puebla no quiere llevarse una sorpresa y perder las elecciones del primer domingo de 

julio, entonces debe pactar con el mandatario estatal cediéndole algunas candidaturas o, de plano, 
prescindir de los principales cuadros del priísmo poblano y echar mano de otros liderazgos que no se 
subordinen a Moreno Valle. 
De lo contrario, el riesgo de sufrir un descalabro electoral es tan real como los puntos que ha 
perdido después de su desafortunada participación en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara. 
Enrique Peña debe saber que si Blanca Alcalá no está siendo apoyada por la estructura estatal de su 
partido para obtener la nominación al Senado de la República por la primera fórmula, pese a ser la mejor 

posicionada entre los electores de la entidad, es porque la ex presidenta municipal está vetada por el 
gobernador. 
Y que lo mismo sucede en otros distritos federales de la entidad, como el 14 con cabecera en Izúcar 

de Matamoros, donde el PRI poblano está apoyando al diputado local Filiberto Guevara González, en vez de a 
Juan Manuel Vega Rayet o a su esposa, Erika Suck Mendieta, aun cuando ellos garantizan mejores resultados. 
En Izúcar es tan evidente la complicidad que ya hasta Filiberto Guevara tiene suplente en la 

persona del legislador panalista Enrique Nácer Hernández, quien en marzo o abril del próximo año se 
quedaría con su curul una vez que pida licencia para repetir como presidente municipal, pero ahora por un 
periodo de cuatro años y ocho meses. 
*** 
Uno de los encuentros privados que Enrique Peña Nieto tendrá este martes en su gira por Puebla será 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3185
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una comida con un grupo de empresarios convocados por Pepe Chedraui Alam. 
El banquete no será en su residencia de la colonia Libanesa, sino en un lugar más discreto y, a diferencia 
del celebrado el 6 de mayo de 2010, a éste sólo acudirá una docena de empresarios. 
Entre los que sí volvieron a ser invitados destacan algunos de los 130 comensales que aquel jueves 
6 de mayo compartieron chalupas, molotes, sopa y mole poblano, así como dulces típicos en la 

residencia marcada con el número 236 de la avenida Hermanos Serdán.  
*** 
Después de una larga jornada en el PRI nacional, checando algunas cuestiones de la gira de Peña Nieto 
por la entidad, Javier López Zavala regresó a Puebla después de las 10 de la noche para festejar en 
su casa, en compañía de sus familiares, su cumpleaños número 43. 

*** 
En el Comité Ejecutivo Nacional del PAN no cayó nada bien la noticia del nuevo partido estatal 

impulsado por el gobernador Rafael Moreno Valle, por lo que seguramente no tardará en ser convocado a 
la Ciudad de México o en que una comisión de traslade a Puebla para abordar el asunto. 
*** 
Simón dice: 
―La peor verdad sólo cuesta un gran disgusto. La mejor mentira cuesta muchos disgustos pequeños y al final, 
un disgusto grande.‖ 
Jacinto Benavente (1866-1954), dramaturgo español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Peña Nieto: a la cabeza en Puebla (por el momento) 
Este martes, cuando realice su primera visita oficial a Puebla como precandidato único del PRI a la 

Presidencia de México, Enrique Peña Nieto encontrará suficientes motivos para estar tranquilo. 
Y es que pese a todos sus errores –algunos verdaderamente terribles- y a las dudas que estos han generado 
sobre sus verdaderas capacidades y talentos, continúa a la cabeza de las preferencias electorales en el 
estado. 
Y muy, pero muy por encima de sus rivales, quienes apenas le hacen sombra en cualquier medición seria 
sobre intención de voto. 

Ni Ernesto Cordero ni Josefina Vázquez Mota, en el PAN; ni Andrés Manuel López Obrador, en la 
izquierda, han sido capaces hasta ahora de articular un movimiento que baje al ex gobernador mexiquense 
del primer lugar en Puebla. 

Todavía no empieza la contienda real, es decir, la constitucional, pero los números del priísta son 
excepcionales, con todo y que sus yerros le han costado entre 4 y 6 puntos de noviembre a la fecha. 
De hecho, si hoy fueran las elecciones, Peña Nieto ganaría en el estado por una diferencia de 13 puntos a su 
más cercano competidor, distancia que se ampliaría a hasta más de 20 puntos en el peor escenario para la 

oposición. 
Así lo revela un estudio estatal de Espacio Muestral S.C., de la maestra Gisela Rubach, mismo que coincide 
en términos generales con la mayoría de los sondeos conocidos hasta ahora. 
De acuerdo con Espacio Muestral, Peña Nieto gana en cualquier escenario: frente a Vázquez Mota, Cordero 
–que no crece ni con levadura- y ya ni se diga Santiago Creel, por parte del PAN, y frente a López Obrador, 
por el lado del PRD, PT y Movimiento Ciudadano –antes Convergencia-. 
A la pregunta: “¿Por quién votaría?”, estos fueron los resultados: 

* Vázquez Mota: 27% 
* Peña Nieto: 39% 

* López Obrador: 11% 
* Ninguno: 12% 
* No sabe/No contestó: 11% 
*** 

* Ernesto Cordero: 24% 
* Peña Nieto: 40% 
* López Obrador: 10% 
* Ninguno: 13% 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12888:apoyan-empresarios--a-candidatos-priistas&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12888:apoyan-empresarios--a-candidatos-priistas&catid=60:politica&Itemid=121
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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* No sabe/No contestó: 13% 
*** 
* Santiago Creel: 10% 
* Peña Nieto: 52% 
* López Obrador: 17% 

* Ninguno: 10% 
* No sabe/No contestó: 11% 
*** 
Así, el escenario para Peña Nieto luce inmejorable, y Puebla –hasta hoy- como una plaza segura para el 
PRI, a pesar de la derrota en las elecciones locales de 2010. 

Comicios que precisamente deben servir como marco de referencia para el precandidato priísta. 
Y es que el exceso de confianza y la soberbia fueron algunos de los más importantes factores que 

provocaron la debacle de un partido que presumía, coincidentemente, de 20 puntos de distancia sobre la 
oposición y terminó entregando Casa Puebla. 
Los comicios de este 2012 son de carácter federal y obedecen a lógicas, situaciones, problemas y coyunturas 
distintas, y todo parece apuntar al regreso del PRI a Los Pinos. 
Pero lo peor que hoy podría hacer Peña Nieto es pensar que ya ganó y que la elección será de mero trámite. 
Por supuesto que los números van a moverse y que la pelea terminará por ser muy cerrada, al estilo de 
2006, cuando Felipe Calderón ganó a López Obrador por un suspiro y el PRI, con Roberto Madrazo, se 

fue hasta el tercer lugar. 
Hoy que visite Puebla para reunirse con líderes y militantes del partido, así como con empresarios y medios de 
comunicación, Peña Nieto podrá estar, sí, tranquilo, aunque no confiado, pues todo está todavía por 
escribirse, entre otras cosas porque su actual ventaja es notable pero de ninguna manera definitiva. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que el empresario Ricardo Henaine perdió el amparo contra la ocupación de Valle Fantástico, de acuerdo con la 
resolución del juzgado segundo de distrito en Cholula y al expediente 3-95/2011 
Que con pendientes en el Órgano de Fiscalización Superior la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz tendrá 
serias dificultades para convencer a la dirigencia nacional y al virtual candidato presidencial de la pulcritud en el 

desempeño de sus funciones como edil. 
Al incurrir en responsabilidad por omisiones al incumplir la resolución del Consejo Directivo del Organismo 
Operador de Limpia, actuó con dolo para favorecer los intereses de particulares que habían incurrido en una serie 

de irregularidades, empezando por incumplir con la Norma Oficial Mexicana. 
Que ayer en la capital del país hicieron circular en actos oficiales del PRI, en las oficinas del CEN, una publicación 
donde se hacen graves señalamientos al aspirante al Senado de la República, Javier López Zavala, a quien se le 
involucra con presuntas actividades relacionadas con el crimen organizado. 

El exabanderado priista al gobierno del estado calificó el hecho como ―fuego amigo‖ y adelantó que emprenderá 
una acción penal contra quienes resulten responsables por los señalamientos en su contra porque el tema es 
bastante delicado. 
Que el responsable de las derrotas de Javier López Zavala y Mario Montero en las pasadas elecciones busca 
congraciarse con el gobierno de alternancia para que le de chamba en el manejo de la imagen del gobierno del 
estado. 
Cómo entender la deslealtad a su jefe a quien en el sexenio pasado llevó a la derrota electoral en julio del 2010, 

con la tesis de que si le pegan a Mario Marín no se afectaba a los candidatos a gobernador, alcalde y diputados 
locales. 

Que en Texmelucan se utilizaron instalaciones oficiales para elaborar unas mil 500 tortas que se distribuirán 
durante el acto masivo de recepción del precandidato único presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. 
Funcionarios del gobierno municipal de extracción priista aseguraron que las mil 500 tortas se repartirían en un 
acto oficial del gobernador Rafael Moreno Valle programado para este martes en el banderazo de una obra 

carretera. 
http://impreso.milenio.com/node/9092178 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9092178
http://impreso.milenio.com/
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Peña Nieto y el recuento de daños  
El precandidato único presidencial del PRI arribará a la entidad en un escenario donde el principal partido que lo 
postula es oposición y, como marca, es una opción partidista que por lo menos en la ciudad capital y la zona 
metropolitana se ubica en segundo lugar. 

El fantasma del marinismo y la derrota electoral de julio de 2010 seguirán al virtual candidato presidencial en una 
entidad donde el PRI no precisamente se aplicó en reparar los daños con la sociedad poblana, en la medida que 
los priistas dieron prioridad a repartirse los despojos. 
Una derrota electoral que está fresca en la memoria de los priistas y los poblanos, con un lastre heredado por el 
grupo dominante y en cualquier momento cualquiera puede tirar de la punta de la madeja y retornar al escándalo 

del góber precioso. 
Peña Nieto arriba a la entidad poblana para encontrarse con una estructura del PRI en la que serán notables las 

ausencias de personajes como el exsecretario de estado y exgobernador Manuel Bartlett Díaz, quien prefirió la 
ruta por la izquierda. 
Sería lo de menos para el proyecto del exmandatario mexiquense, un desprendimiento de figurones como 
Bartlett, empero tiene en la militancia de base una deuda para ofrecer una explicación de cómo y por qué le cede 
posiciones al Senado y en diputaciones federales al partido que se alió el PAN para echarlos a patadas de Casa 
Puebla. 
Cómo convencerá Peña Nieto al priismo de base acerca de que deben votar por el Panal en la segunda fórmula al 

Senado y en los distritos electorales de Zacapoxtla y Ajalpan que siempre han ganado los priistas en las 
elecciones locales y federales. 
El virtual abanderado priista deberá enviar un mensaje congruente a la sociedad poblana para convencerla de 
que su proyecto de país no es el mismo por el que votaron en contra en las elecciones locales de julio de 2010. 

No le bastará con deslindarse del marinismo porque ese recurso está bastante trillado. 
http://impreso.milenio.com/node/9092170 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
AGÜERA: un domingo cualquiera  
Implacable como es, el tiempo no detiene su marcha. En el reloj universitario los segundos corren a una 
velocidad vertiginosa. 
Apenas el domingo pasado, mientras miles de poblanos veían el Puebla-Atlas en el Cuauhtémoc, un par de 

personajes de la política local platicaban ahí mismo, largo y tendido, menospreciando el poco futbol que tenían 
frente a sí. En el palco que el gobierno tiene en el coloso de Maravillas, Rafael Moreno Valle y Enrique Agüera 
comenzaron su plática tan pronto escucharon el silbatazo inicial. De nada importó el medio tiempo. Entre el 
gobernador y el rector la química política quedó de manifiesto. 

Los flanqueaban en primera fila los secretarios de Finanzas, Mario Moya; de Infraestructura, Tony Galy; y de 
Turismo, Angel Trawits. Una fila atrás, el secretario de Transporte, Bernardo Huerta, y la contralora Paty Leal. A 
metros de ellos, otros tantos más entre quienes estaba el líder del Panal en Puebla, Gerardo Islas. 

A decir de las malas compañías todo está claro. La plática de amigos –sonrisas tras sonrisas– entre el gobernador 
y Agüera es sinónimo de que si alguien ve bien la candidatura al Senado del rector por el PRI es ni más ni menos 
que el morador de Casa Puebla. 
Y para ello, aseguran malas compañías, algo que trataron estos dos animales políticos fue el capítulo final del 
rector en la UAP. El magno cierre, ese último capítulo de una obra que podría llamarse ―Los días de Agüera‖: la 
inauguración del nuevo estadio de futbol y la Mega biblioteca. Todo listo para que ocurra esta semana, horas 

antes del Primer Informe del gobernador, horas antes también de que el PRI acabe sus plazos de registro de 
candidato al Senado en donde si un nombre destaca por encuestas –menos negativos y más oportunidad de 
trabajar en conocimiento– es el del mandamás del edificio Carolino. 
La suerte parece estar echada. Y a menos que otra cosa ocurra, vivimos los últimos días de Agüera en la BUAP 
consecuencia de lo que el mismo citaría en un texto de Ortega y Gasset: ―el hombre es su circunstancia‖. 

Pocos se percataron, pero sí hubo goles. Lo mismo del gobernador –que tendrá un aliado incondicional en el 
Senado y un ancla fuerte para llevar al ―elbista‖ Guillermo Aréchiga al nuevo edificio de Reforma–, que de un 

rector que probablemente habrá logrado consolidar el nombre de su sucesor en la BUAP, y el anuncio de que el 
día 17, si hoy Peña Nieto da el palomazo final, presentará su renuncia a ese consejo estudiantil que hace ocho 
años lo vio llegar.  
http://impreso.milenio.com/node/9092174 

 

http://impreso.milenio.com/node/9092170
http://impreso.milenio.com/node/9092174
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Peña Nieto en Puebla 
Una gira ―light‖ es la que va a realizar por Puebla el precandidato del PRI a la presidencia de la República, 
Enrique Peña Nieto (EPN), quien asistirá a apenas tres eventos oficiales anunciados por la dirigencia estatal del 
partido tricolor en la entidad. 
Primero, acudirá a una reunión privada, denominada "de unidad", con los líderes del priismo poblano. El evento 

está restringido a la prensa, toda vez que nadie sabe cómo reaccionarán los distintos líderes priista del estado 

ante su gallo presidencial. 
Para el evento, me cuentan, se prohibió el ingreso de los reporteros y fotógrafos por aquello de los reclamos y 
desmanes que pudieran generar priistas inconformes con la poca apertura de espacios en su comité estatal. 
Sobre todo, dicen, porque podría darse una manifestación generalizada del priismo en agravio del marinismo, y 
su líder moral, Mario Marín Torres, la cual pudiera denotar en un escándalo.  
Y peor aún, si el propio ex mandatario asiste, como lo anticipó el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri 
Quirós, a los eventos anunciados para EPN. Los enemigos de Marín, y el propio ex gobernador, podrían echar a 

perder la gira del ―Golden boy‖, por Puebla. 
Es por ello que el ingreso a la prensa está prohibido en el primer evento del aspirante presidencial del PRI. 
Y es que el Hotel Presidente Intercontinental se convertirá, ante la visita de EPN, en una verdadera olla de grillos. 
Allí se darán cita marinistas, dogeristas, blanquistas, zavalistas, melquiadistas, entre muchas otras expresiones 
del partido de los tres colores. 
Será interesante ver quién lanzará la primera piedra.  

Hagan sus apuestas. 
Posteriormente, Peña Nieto estará en el salón "San Francisco" del Centro de Convenciones de esta ciudad, donde 
va a encabezar el acto de toma de protesta de la estructura del PRI en la localidad. 
Al evento se espera la asistencia de más de 15 mil personas. 
Acto seguido, el precandidato priista, quien aún no confirma si llegará a Puebla acompañado de su esposa, 
Angélica Rivera, ofrecerá una conferencia de prensa a los medios de comunicación en el salón "La Constancia", 
del mismo Centro de Convenciones. 

Empero, la presencia de Peña Nieto en Puebla genera una alta expectativa, debido a que su mensaje podría ser 
definitorio en la carrera por la candidatura al Senado en Puebla, por ejemplo. 
Valdrá la pena escuchar de su propia boca quién es el mejor gallo para el Senado y la primera fórmula de la 
coalición Compromiso por México -para Puebla- que firmó el PRI con el Panal, el partido de Elba Esther Gordillo 
Morales. 
¿Quién será? 

¿Será Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP? 

¿Será Blanca Alcalá Ruiz? 
¿Será Javier López Zavala?  
Por otra parte, también será interesante el papel que asumirá la dirigencia estatal del Panal, encabezada por 
Gerardo Islas, quien tendría que estar presente en la gira de trabajo de EPN por Puebla. 
Y lo mismo habrá que ver qué sucede con "el niño verde", pero muy verde, de Puebla, Juan Carlos Natale 
López, quien se pronunció a favor de Manlio Fabio Beltrones como el candidato presidencial del PRI, en lugar 

de EPN, a quien menospreció en todo momento. 
Quién sabe cómo actuarán los aliados del PRI. 
Lo bueno que Peña Nieto y toda su estructura tienen buena memoria… 
---------------------  
Otras Posdatas: 
* Festival Musical Puebla 2012… 
Me informan que el evento musical que se efectuará en el Estadio Universitario de la BUAP, el próximo viernes 13 

de enero, día de su inauguración, no es un concierto como tal organizado por la institución.  
Es más bien un acontecimiento organizado por un grupo de empresarios para darle vida al Festival Musical Puebla 
2012, el cual será estelarizado por Yuri y otros artistas que ya adelantamos en este espacio. 
Al final, lo interesante del próximo viernes será la inauguración del Estadio Universitario, misma que ha generado 
ya mucha expectativa, particularmente entre la comunidad universitaria de la BUAP. 
---------------------  
* Reconocimiento a la UDLA… 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 10 de Enero de 2012 

 
 

 39 

La Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) ofreció -la semana pasada- a los medios de comunicación una 
noche de fogata para celebrar las pasadas fiestas decembrinas. 
En el evento hubo antojitos, piñata, ponche y rosca de Reyes. 
A la celebración se sumó su rector Luis Ernesto Derbez Bautista, quien compartió con reporteros, fotógrafos, 
familiares de los comunicadores y autoridades de la institución la velada. 

Aprovechó el momento para hacer anuncios importantes con respecto al desarrollo de su universidad. Sin 
embargo, el rector estuvo abierto a cualquier pregunta y mostró la sencillez que lo caracteriza. 
Enhorabuena por la institución, por su rector y por el organizador de la noche sin distingos, como deben ser los 
festejos, Izraim Marrufo Fernández, director de Comunicación de la UDLAP.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Pena-Nieto-en-Puebla&id=1665 

 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• La visita de Peña 
• Varios esperan el aval 
• Lalo Rivera, sin descanso 
La presencia en Puebla este día del candidato del PRI a la Presidencia de la República, marcará la ruta a seguir 
para quienes aspiran a una candidatura ya sea para el senado o para alguna diputación federal, pues sin duda 
que la lista pasará necesariamente el filtro del candidato pues se necesita de personajes que jalen la campaña, 

no que sean lastre para Enrique Peña Nieto. 

Los que causan mayor ansiedad es la postulación del candidato o candidata al Senado de la República pues, 
como ya sabemos, el segundo lugar de la fórmula es para Guillermo Aréchiga por la coalición con Nueva Alianza. 
Incluso el mismo Aréchiga parece ser el más urgido en que se defina al aspirante, pues así ya podrá empezar a 
diseñar la estrategia conjunta, sin embargo el PRI tiene bien definidos sus tiempos y será hasta el 21 de enero 
cuando se lleve a cabo el registro de los aspirantes y hasta el 15 de febrero se dará a conocer el resultado de la 

elección, luego de los días de precampaña que se tienen considerados. 
Así que todavía habrá que esperar un poco más de un mes para conocer el nombre de quién acompañará a 
Aréchiga en la campaña por el Senado y los jaloneos están a todo lo que da, por ello, insistimos, la visita de 
Peña Nieto este día, será determinante y solo irá con candidatos que garanticen el triunfo, nada más. 
La seguridad es un tema de vital importancia para la capital del Estado y eso lo tiene muy claro el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez quien hizo la cuarta entrega de patrullas para reforzar las tareas de vigilancia. 
Hoy que la capital del Estado se ha convertido en un referente importante como una ciudad para ser visitada por 

turistas internacionales, es de vital importancia mantener la seguridad y combatir todo índice de delincuencia 

que pueda poner en riesgo esa estabilidad que hoy por hoy es tan anhelada en otras ciudades del país. 
Eduardo Rivera no escatimará en esta tarea y a todos conviene que así sea, pues en estas tareas de seguridad 
no hay ni partido ni interés particular que pueda estar por encima de cualquier programa que garantice la 
tranquilidad de los poblanos. 
CONFETI…Serán cerca de 150 personas las que acudan al Congreso del Estado, en la entrega formal del Primer 
Informe de Rafael Moreno Valle…estará ante los diputados desde las 9 de la mañana para escuchar el 

posicionamiento de todas las fracciones parlamentarias…después se dirigirá al Centro Expositor donde dirigirá su 
mensaje ante mas de 15 mil asistentes previstos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4153 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Panal: Dudoso Comité de Financiamiento 
Los actores políticos y las instituciones encargadas de regular los gastos de las campañas, deberán estar muy 

atentos para vigilar el dinero que fluya de las cuentas del Partido Nueva Alianza (Panal), pues la creación de su 
Comité de Financiamiento Público es bastante dudoso. 
Por una parte, si una cosa se sabe, en el Panal el dinero es lo que sobra, pues la dueña a nivel nacional Elba 
Esther Gordillo, inyecta cualquier cantidad de recursos a este instituto político cuando le conviene. 
Así lo hará también el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien también es el dueño de la franquicia en 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Pena-Nieto-en-Puebla&id=1665
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4153
http://www.contraparteinformativa.com/
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Puebla, por lo que tampoco abandonará a uno de los partidos que le sirve de títere y que su tutora política ha 
logrado hacer que sobreviva políticamente. 
Lo sospechoso del Comité de Financiamiento mencionado, es que nadie en su sano juicio le apuesta dinero a un 
partido que no ha logrado penetrar en el ánimo y confianza del electorado, situación que se refleja en las urnas, 
donde en cada elección el Panal no registra ni siquiera los votos de sus supuestos aliados que son los maestros. 

En otras palabras: Nadie le apuesta dinero bueno al malo. 
Por eso, los observadores e instituciones deberán poner especial atención, pues es muy dudosa la forma en que 
este instituto político obtendrá recursos, pues todo apunta que vendrán de una mano poderosa que jugará de 
acuerdo a sus intereses. 
Hay que vigilar los millones de pesos que habrán de desfilar para la campaña del 2012. 

Ahora sí, estaremos atentos a lo que dice el diputado del PRI Víctor Hugo Islas Hernández, quien de pronto 
guardó un silencio que más bien parece complicidad, pues con todo tipo de canonjías para su familia compraron 

su silencio. 
Rectores enemigos del morenovallismo 
Mal se ven los rectores de la Upaep y Udlap, Alfredo Miranda López y Luis Ernesto Derbez Bautista, quienes 
critican a diestra y siniestra a la administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Sí: la que ellos impulsaron. 
Y es que en el fondo, el desaire que han obtenido del mandatario es lo que más les cala, pues de ser líderes de 
opinión de instituciones prestigiadas, pasaron a ser dos enemigos más del morenovallismo por sus constantes 

críticas en contra del gobernador poblano. 
Por si no se han dado cuenta los catedráticos, con la alianza que tiene Moreno Valle con el rector de la BUAP, es 
suficiente para consolidar un programa de Educación Superior en Puebla. Sí: para presumirlo sin las 
universidades privadas que tienen todo tipo de privilegios. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Marín en el primer informe 
Pues con la novedad mi comandante que el exgobernador de Puebla Mario Marín Torres hará acto de presencia en 

el evento dominical en el que su sucesor, el gobernador Rafael Moreno Valle rendirá su primer y espectacular 
informe de gobierno. Sí, aunque parezca descabellado, aunque se lea como una locura, aunque nadie lo crea, 
Marín estará en el informe. 
Fuentes cercanas al exgobernador confirmaron a este reportero que "el jefe" (como le dicen sus súbditos) asistirá 
puntual a la cita para ser testigo de la transformación de Puebla. Bañadito, bien trajeado, bien peinado y con su 
cínica sonrisa, Marín Torres llegará al Centro Expositor para ser uno más de los invitados especiales a tan 

trascendental evento. 
Pero más allá de la morbosidad que ocasionará la presencia de Marín en el informe de Moreno Valle, su presencia 

forma parte de una estrategia perfectamente diseñada por el propio Marín. De acuerdo con la fuente de 
información, la asistencia del personaje tiene tres objetivos: 
1.- Retar a Moreno Valle: Según la postura de Marín, acudirá al informe para inhibir a Moreno Valle. Según él, al 
estar en la tribuna en primera fila, el gobernador no se atreverá a criticarlo severamente. Según él, hasta lo 
obligará a que modifique su discurso. En el escenario marinista, Moreno Valle no se atreverá a criticarlo si lo tiene 

enfrente, pues es más fácil criticar en ausencia. 
2.- Acudirá para hacer los amarres necesarios con la clase política, pues no pierde la esperanza de que su hijo 
Mario, sea considerado para ser aunque sea, candidato suplente de Javier García Ramírez en el distrito 6 y 
representando al PRI. Bueno eso es lo que Javier anda filtrando. 
3.- Y lo más loco de este tema: Marín asistirá al informe para medir su popularidad. O sea, que quiere ver 
cuántas personas lo saludan, le sonríen, le agradecen sus bondades y le prometen amor eterno para cuando el 
marinismo esté de regreso en el poder. 

A Mario Marín no le importa que los poblanos lo rechacen, le griten o le hagan recuerdos familiares. Está 

acostumbrado a vivir en la adversidad. Es un tipo ingrato e insensible, pero sea como sea, estará retando a 
Moreno Valle 
El Verdugo 
En la oficina del cuñado del mandatario hubo ayer mucha molestia. Y es que varios medios de comunicación 
están dándole juego al pasado, haciendo reseñas del caso Marín-Cacho.  

El Verdugo dice: a estas horas ya les habrá llegado el mensaje: ahora, quien les paga, es Moreno Valle y no los 
exempleados de Marín. Bueno, si es que quieren seguir cobrando. 
Gracias. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            

 
Ernesto Cordero, el apoyo de Puebla  
No hay duda, Ernesto Cordero es un precandidato a la Presidencia de la República en extremo débil. Gris, 
no convoca y requiere, necesita, y lo tiene, el apoyo de las estructuras del poder político en México, y en 
Puebla, para poder notarse.  

Es, ni duda cabe, un profesionista de la economía harto capaz y dominador de los procesos mundiales en 
esa esfera y estoy convencido que tendrá algunas fórmulas económicas, planes, proyectos, estrategias, 

para sacar a México de la difícil situación en que se encuentra. Esto no quiere decir que lo logre, pero de que 
es capaz y conocedor, lo es. 
Pero como político capaz de convocar al voto ciudadano y convencer al electorado, no la hace. Por eso 
necesita, y repito, lo tiene, el apoyo del poder y de sus estructuras. 
Poblanerías publicó una nota de Marisol Córdoba en la cual se menciona el apoyo de la secretaría General 
de Gobierno. Rápido y en el estilo de la comunicación de este sexenio, la carta aclaratoria de Luis Salazar 

Gámez, de la oficina de Comunicación Social de esa dependencia,  que rechaza tajante el hecho e invita a 
presentar denuncia ante las autoridades correspondientes. La aclaración está publicada. 
Enrique Núñez, en su columna Contracara, de Intolerancia, argumenta, demuestra y exhibe en su portal la 
grabación que demuestra lo que Salazar Gámez pretende desmentir. De uno de los teléfonos de esa 
oficina salieron llamadas para invitar a un acto de campaña. No más. Ni menos. 

No es responsabilidad periodística presentar demandas de esa naturaleza ante autoridad electoral alguna. 
Es, eso si, compromiso con los lectores  publicarlo y demostrarlo. Hecho está por Núñez. Lo comparto y 

no abono más. 
Negar el apoyo a Ernesto Cordero es pretender tapar el sol con el dedo. En los códigos del poder político en 
Puebla, sobre todo ahora, es explicable y acusatoria la presencia en el acto de personajes como Mario 
Riestra, Roberto Grajales, por ejemplo, quienes en su libre derecho pueden asistir a cuanto acto político 
quieran, sobre todo en días no laborables, pero, sin dudarlo, cuentan con la venia de su jefe y amigo, o 
merecedores de una reprimenda o despido se harían. 
Las cartas aclaratorias no lograrán combatir lo que es del dominio público. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/ernesto-cordero-el-apoyo-de-puebla 
 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
 

Lo nuestro, lo nuestro, es la corrupción 
La corrupción es un mal endémico en nuestro país. Parece que ha llegado para quedarse. Es parte 
inherente de nuestra cultura y la encontramos en prácticamente todas nuestras actividades diarias. A lo largo 
de los años, muchos han querido extirparla, sin lograrlo ni por asomo. Recordemos aquella frase, atribuida 
a José López Portillo, ―o todos corruptos, o todos ladrones‖…  
Parece ser que nacemos con la corrupción corriendo por nuestra sangre. Por más que le hagamos, nos 

enfrentamos a ella a cada rato. Todos los mexicanos, aunque nos demos baños de pureza, somos 
corruptos. Tan corrupto es el trancho que nos pide una ayuda financiera para no percatarse de que nos 
pasamos un alto, como el automovilista que, con gusto (casi diría con fruición) le entrega cincuenta 
pesos para que se haga de la vista gorda. Eso sí, claro está, un rato después estaremos quejándonos de que 
nos estafó un mordelón.  
Muchos se quejan de los setenta años (ochenta en Puebla) de hegemonía priísta en el gobierno. Dicen que 
viejo, o nuevo, antiguo u actual, el PRI no debe regresar a Palacio Nacional. Eso sí, muchos de los que dicen 

eso, de sangre, corazón y alma azules, se niegan a aceptar que los últimos años, hemos padecido la 

mayor corrupción que ha conocido nuestra pobre nación.  
Hablemos de la muerte de cincuenta niños en la guardería ABC. Uno de los responsables es ahora alto 
jerarca de su partido. Me refiero a Juan Molinar Horcasitas. Hablemos de la estafa a los millones de 
derechohabientes del IMSS con las ventas, en lo oscurito de medicamentos baratos pagados a precio de oro. 
¿Quién ha sido consignado?  
Evidentemente, la mayor, y mejor, prueba de lo que estoy diciendo es la famosa “Estela de luz”, “estela de 

pus” le dice José Cárdenas. Un monumento que nos costó  más de mil millones (un millardo para decirlo en 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/usan-recursos-del-gobierno-de-puebla-para-evento-de-cordero
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/usan-recursos-del-gobierno-de-puebla-para-evento-de-cordero
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/usan-recursos-del-gobierno-de-puebla-para-evento-de-cordero
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/sgg-se-deslinda-de-llamadas-para-invitar-evento-de-cordero
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/sgg-se-deslinda-de-llamadas-para-invitar-evento-de-cordero
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=849
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=849
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/ernesto-cordero-el-apoyo-de-puebla
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español correcto) de pesos, cuando estaba cotizado en menos de la mitad. Ahora resulta que va a ser culpa 
del arquitecto que planeó la obra y que no se ha parado ahí desde hace mucho más de un año. No vaya a 
ser que diga lo que sabe, el pobre hombre.  
Yo recuerdo la construcción de la iglesia de Bosques de las lomas, en la Ciudad de México. Fue 
planeada, construida y pagada según lo planeado. Igual, muchos años atrás, en Brasil, se les ocurrió mudar a 

su capital de Rio de Janeiro a un sitio en la selva central del país. Grandes arquitectos, de talla mundial, y 
provenientes de todos los rincones del orbe, planearon y diseñaron la nueva ciudad. Brasilia, construida en 
tiempo y forma (según lo presupuestado) está ahora ahí, pujante y progresista.  
Recuerdo también, y regresando al terruño, la enorme y magnífica construcción que es el Centro 
Nacional de las Artes, ahí en calzada de Tlalpan y Río Churubusco…  Aunque fue consecuencia de un acto 

reprehensible y de clara corrupción atribuible a doña Margarita López Portillo (también conocida como 
―Nalgarita‖ o ―la nalga polveada‖) ahí está. La obra estuvo en tiempo y forma, cuando debía estar. En el 

sexenio considerado como el más corrupto del priismo.  
Creo que es tiempo, es momento, de ponernos a pensar, a ponderar… Si la ya llamada “docena trágica”  
(aunque le falta un año) no ha logrado, en lo más mínimo el cambio prometido en un principio y los 
empleos anunciados en la segunda etapa, no podemos más que reflexionar en serio nuestro voto el próximo 
uno de julio.  
No queremos más PRI corrupto. Rechazamos seis años más de PAN incompetente… No existen  otras 
opciones. Para mí, la única es clara. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/lo-nuestro-lo-nuestro-es-la-corrupcion 
 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Ligan a Zavala con delincuencia 
Decenas de ejemplares de la revista política Huellas de México fueron repartidas en los últimos días en las 
oficinas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI y en cuya portada aparece la fotografía de Javier López Zavala y 
en el fondo la sombra del ex gobernador, Mario Marín Torres. 
El titulo de la edición de esa revista dice ―CON LAS MANOS EN EL NARCO‖. Y, además, aparecen los títulos de 
otros dos artículos: ―Apoyo precioso al crimen en Puebla‖. Y ―Documentos de Zetas delatan a Javier López 

Zavala‖. 

 
Esos ejemplares ya circulan en muchas oficinas de priístas del CEN y seguramente tendrán repercusiones 
negativas en las aspiraciones del ex candidato a gobernador. 
Habrá que ver qué tan fundamentados son los reportes contra López Zavala o sí se trata de otro episodio de la 
guerra sucia en su contra. 
Este reportero habló con López Zavala por lo delicado del tema y el aspirante a senador negó tajantemente el 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/lo-nuestro-lo-nuestro-es-la-corrupcion
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/wp-content/uploads/2012/01/Portada-Zavala.jpg
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señalamiento. Dijo que es parte de la guerra sucia en su contra y que procederá penalmente. 
Ahí están las dos versiones.  
**      **      **  
Ahora sí, de por muerto al equipo y la corriente marinista. 
Javier Sánchez Galicia se encargó de darle el tiro de gracia. 

Culpar a Valentín Meneses de la crisis e ingobernabilidad en la que cayó Puebla durante el escándalo de Mario 
Marín y Lydia Cacho, fue la gota que derramó el vaso. 
Cuentan que la mañana de este lunes se analizó si valdría la pena que los marinistas corrigieran la plana a 
Javier Sánchez Galicia. 
Alguien sugirió que se hicieran públicas las historias de cómo el equipo marinista (entiéndase Valentín Meneses 

y Javier García Ramírez) lo impulsaron para que fuera contratado en el gobierno municipal de Mario Marín. 
O que contaran cómo es que el mismo equipo marinista intervino para que Mario Marín lo dejara como vocero 

ante la salida de Valentín Meneses. Las tendencias apuntaban a que Arturo González sería el vocero y estratega 
en el momento de la crisis del escándalo de la periodista. 
Pero una vez más, el equipo marinista apostó por Javier Sánchez Galicia. 
El mismo al que acusan, en corto, de traicionar y alejarse del propio Mario Marín después de la derrota de Javier 
López Zavala. 
Ese al que señalan como un hombre que sacó mucho provecho de su cargo. 
El mismo estratega que no pudo hacer ganar a Javier López Zavala la gubernatura, ni a su compadre, Mario 

Montero, la presidencia municipal de Puebla. 
El marinismo de por sí estaba herido de muerte desde las derrotas de Javier López Zavala y Mario Montero y 
ahora le han dado el tiro de gracia. 
¿Habrá una respuesta a Sánchez Galicia? 

No lo dude.  
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Precandidatos únicos y sus limitaciones legales 
La visita de Enrique Peña Nieto hoy a Puebla ha despertado una serie de consideraciones y manifestaciones 

críticas no siempre adecuadas a una realidad legal en la que se metieron los partidos políticos con sus reformas 
constitucionales del 2007 y el 2008.  
Lejos está el priista de ser un candidato tradicional del partidazo que gobernó el país por décadas. Estará 

apenas en cuatro actos semiprivados y con severas restricciones porque sus estrategas impiden que violente la 
ley, a riesgo de recibir sanciones que es lo que más desean en estos momentos sus opositores.  
De un previo análisis a lo expuesto por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
así como de la postura manifestada por el Consejo General del Instituto Federal Electoral, hay puntos que no se 

pueden ignorar, por ejemplo todo lo relativo a los precandidatos únicos, es el caso del priista que no tiene 
contendiente en este proceso interno, son los panistas los únicos que están en precampaña.  
En este tema se considera que ―se puede garantizar la libertad de expresión y de asociación de un precandidato 
único, a la luz del principio pro personae previsto en la Constitución:  
―En consecuencia las libertades aludidas de los precandidatos, son interpretadas de la manera más amplia 
posible, atendiendo en todo momento a los principios de legalidad y equidad en la contienda. 

 ―La manifestación de las ideas no será objeto de ninguna inquisición judicial o administrativa, salvo en el caso 
de que se ataque a la moral, a los derechos de terceros, se provoque algún delito, o  se perturbe el orden 
público.  
―Todos los ciudadanos de la Republica tienen derecho a reunirse y asociarse con fines políticos  y es prerrogativa 

de los ciudadanos asociarse para tomar parte en los asuntos políticos del país‖.  
Hasta ahí sus derechos pero enseguida vienen las limitaciones que lo obligan a ser sumamente cuidadosos:  
Le impiden ―llamado directo y explícito del voto a favor de si o de su partido político o coalición.  

―La alusión a las plataformas electorales. (Ya que es prerrogativa de los candidatos en el periodo de campañas, 
por ejemplo los panistas)‖. 
 Cuando se trata de los spots de los partidos políticos en los tiempos del Estado administrados por el IFE, 
respecto al criterio que determina si el precandidato único tiene derecho a que su imagen y nombre propio 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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aparezcan en dichos spots, se encuentran las siguientes posturas:  
COFIPE: No prevé el supuesto de la ―precandidatura única‖  
Sentencias de la Sala Superior del TEPJF: Tendencia de no permitir que los tiempos de radio y tv (prerrogativa 
de los partidos políticos y no de los candidatos o precandidatos) puedan ser utilizados en el supuesto de los 
―precandidatos únicos‖.  

SCJN Los precandidatos únicos no deben hacer precampaña, ya que obtienen la candidatura automáticamente. 
Seria inequitativo para los precandidatos de los demás partidos políticos que sí deben someterse a un proceso 
democrático de selección interna y obtener el voto; ya que ello podría generar una difusión o proyección de su 
imagen previamente a la fase de campaña.  
Consejo General del IFE: Las precampañas deben ceñirse exclusivamente a los procedimientos internos de 

selección de candidatos de cada partido político o coalición por lo que es necesario para el desarrollo de un 
proceso de precampaña electoral, la concurrencia de al menos dos precandidatos, lo contrario va contra la 

naturaleza de las precampañas. Ya sea que se presente un precandidato único o, se trate de una designación 
directa, deviene innecesario realizar actos de precampaña, pues no se requiere promoción de las propuestas 
debido a que la candidatura esta ya definida.  
Los espacios de movilidad son reducidos así como el tipo de declaraciones que puede hacer. No en balde Peña 
Nieto viene hoy a Puebla a dos actos con sus compañeros de partido, los notables primero y la estructura más 
tarde, y a dos reuniones privadas, con medios de comunicación y empresarios, donde sus manifestaciones 
deberán ser muy cuidadosas a riesgo de incurrir en faltas que puedan en su momento ser sancionadas.  

Formalmente un precandidato como el priista a la presidencia no debería estar en campaña, pero como 
ciudadano y su partido como organización política no pueden ceder sus derechos y tratan hasta donde es 
posible utilizar esos pequeños espacios permitidos, porque si algo quiere la gente es conocerlos y saber que 
ofrecen.  

La ley los limita, pero no podrá jamás impedirles que practiquen la actividad política así se circunscriba esta a 
sus propias organizaciones y simpatizantes. 

http://www.ngpuebla.com/node/8090 
 
(Angelopolitanas) 
 
Como lo ha hecho en todos los estados de la República que ha visitado en este periodo de precampañas, el 
candidato presidencial único del Revolucionario Institucional, Enrique Peña Nieto, se reunirá hoy en privado con 
un grupo de industriales y comerciantes poblanos que no serán más de quince y por razones de seguridad se 

guarda la sede del encuentro.  
Antes están convocados 300 priistas ―notables‖ en un acto en el hotel Intercontinental que han llamado de la 
unidad partidista que es la manifestación institucional de su respaldo a la candidatura del ex gobernador 
mexiquense; ahí mismo se encontrará con 40 personas vinculadas a los medios locales de comunicación con los 

cuales sostendrá breves pláticas, todo en una hora.  
Está programada en el Centro de Convenciones una reunión de toda la estructura territorial partidistas; serán 
miles de dirigentes desde los comités municipales, seccionales así como los liderazgos de todos los sectores 

para mostrar quienes serán los operadores del PRI a favor de Peña Nieto, sí los mismos que desean que su 
partido regrese a Los Pinos el uno de diciembre próximo.  
Después una conferencia breve de prensa y la comida con los empresarios. Si la agenda de Enrique Peña Nieto 
en Puebla es más grande se desconocen los detalles, por ejemplo: ¿con quién desayuna?  
@  
La panista Josefina Vázquez Mota, precandidata de Acción Nacional a la presidencia de la República, dejó ayer 

en claro en una entrevista con Vértice 102 de Marconi que en su proceso interno Acción Nacional se juega su 
futuro, por lo que ella apuesta a refrendar su tradición democrática y el respeto a la decisión de las mayorías. 
Hace seis años ella era la coordinadora de campaña de Felipe Calderón Hinojosa, después de quemar naves y no 
aceptar la recomendación del presidente Vicente Fox. Ella sabe de lo que habla por lo que la injerencia 
presidencial a favor de su contrincante Ernesto Cordero es de alto riesgo.  

Si los panistas algo detestan son las imposiciones, tanto que son capaces de hacerle un vacío en votos sino 
convenció a las mayorías, ese es el riesgo del que habla Vázquez Mota, un tema que en su momento vivió el 

ahora presidente Calderón.   
@  
El diputado local Guillermo Aréchiga que deja la presidencia de la Gran Comisión y ya es precandidato de la 
coalición Compromiso por México a senador por Puebla estaba ayer deshojando la margarita para saber si asiste 
o no a uno de los actos convocados de apoyo a quien es su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto.  

http://www.ngpuebla.com/node/8090
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Seguro, por guardar las formas más que las simpatías, el profesor declaró que lo ―estaba pensando‖ cuando en 
realidad es su candidato y lo menos que puede hacer es saludarlo. No le extrañe que ya sea público o privado 
pero Aréchiga saludará hoy a Peña Nieto y lo menos es que le garantice la lealtad que él siempre ha mantenido 
a sus jefes políticos, lo que todos ellos pueden confirmar.  
@  

Hoy es el cumpleaños de Javier López Zavala, quien hace dos años estaba más que perfilado para ser el 
siguiente gobernador de Puebla, tanto que le hicieron una fiesta para miles y miles de poblanos que le 
aseguraban un triunfo aplastante.  
Las cosas han cambiado, pero él insiste en mantenerse en la política y busca afanosamente la senaduría, sino le 
llega estará en el próximo Congreso federal, por lo menos como diputado federal por la lista de representación 

proporcional. Sino, al tiempo.  
@  

Al develar la escultura ―Vinculación Universal‖, del artista Sebastián, en el Andador Banderas del Complejo 
Cultural Universitario, el rector Enrique Agüera reconoció en ésta el espíritu renovado de la Universidad 
Autónoma de Puebla, como una institución comprometida y vinculada con su entorno, plural y universal.  
Insistió, por si alguien lo duda: ―somos producto de la sociedad y nos debemos a la sociedad; nuestra 
Universidad siempre ha estado vinculada a la historia de Puebla y de México; siempre ha sido aliada de las 
causas justas, por lo que hoy ofrecemos nuestras capacidades y nuestro talento al servicio de la sociedad‖, el 
mensaje para quien quiera escucharlo es claro y contundente. 

http://www.ngpuebla.com/node/8091 
 
 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
Pésima calificación a Eduardo Rivera y gabinete de Moreno Valle 
* Sociedad dice que aumentó corrupción, asaltos, drogas y desempleo 
* El gobernador bien calificado, sus funcionarios estatales muy mal 

Corrupción, asaltos, delincuencia, consumo de drogas, pandillerismo, aumento de grafitis y desempleo son la 
mayoría de los problemas que los poblanos de la capital consideran que se han incrementado en forma 
sustancial, lo anterior aunado además de la afectación en vialidades por exceso de tráfico, que las obras no los 
han beneficiado y que las calles siguen con baches, entre otras cosas, por lo que la calificación del gobierno 
municipal ha sido negativa a casi un año de de la administración de Eduardo Rivera Pérez. 
Lo anterior, mediante el estudio de opinión que realizó Rodolfo Rivera Pacheco y que publico este lunes. Los 
índices son superiores al 60 por ciento lo que deja en entredicho el trabajo en el municipio de Puebla. 

En contraparte, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, es calificado bien por los poblanos en un 
porcentaje superior al 60 por ciento, mientras que el gabinete estatal fue reprobado por la población y los 
consideran de bajo perfil, esto último lo publicó Alejandro Mondragón. 
Es interesante dar a conocer estas cifras y calificaciones que les brinda el pueblo a casi un año de gobierno, 
sobre todo porque tanto Eduardo Rivera Pérez como Rafael Moreno Valle Rosas, son emanados del Partido 
Acción Nacional, pero que a lo largo del primer año han mostrado diferencias en su accionar. 

Sobre las cifras que tiene el sondeo en la capital hay las siguientes: 
•    Los poblanos consideran en un 76.1% se han incrementado los asaltos a transeúntes. 
•    El desempleo ha aumentado: 75%. 
•    La drogadicción: 71%. 
•    Los robos a casas habitación, en un 70.4%. 
•    El pandillerismo: 69.3%. 
•    Aumentó del tráfico vehicular, en 67.8% 

•    La pinta de graffitis: 66.1%. 
•    La corrupción policiaca: 56%. 
•    Hay más basura en las calles, en un 55.7% 
•    Los baches en las calles han crecido en un 54.9% 
•    Falta de alumbrado 47.7% y 
•    Falta de pavimentación, un 44.1%. 
Con estas estadísticas y percepción que tienen los poblanos del gobierno de la capital, Eduardo Rivera Pérez, no 

está tan bien calificado en su accionar, sin embargo, habrá que ver qué presentará en primer informe en el mes 
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de febrero para contrarrestar esta mal visión social de las autoridades. 
Mientras tanto, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, tiene mejores calificaciones por parte de los 
ciudadanos, no así su gabinete que no ha aprovechado los medios de comunicación como lo hace el mandatario 
poblano. 
PEÑA NIETO EN PUEBLA 

Este martes 10 estará en Puebla el precandidato del PRI a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto 
en cuatro eventos: 
•    Reunión con diputados federales, locales y la dirigencia. 
•    Reunión con los directivos de los medios de comunicación. 
•    Reunión con la estructura del PRI y sus organizaciones. 

•    Una comida con empresarios 
•    Lo anterior además de la rueda de prensa que tendrá con los reporteros de la fuente política. 

Los suspirantes a las diputaciones federales y senadurías no podrán platicar de sus aspiraciones con Peña Nieto, 
pero algunos podrán saludar al dirigente nacional del tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, pero aún nada de quiénes 
pueden ser los elegidos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Pesima-calificacion-a-Eduardo-Rivera-y-
gabinete-de-Moreno-Valle&id=1664 
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